
пролетарии к ех  стран, соединяйтесь!

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ Т Р У Д Л Щ И Х С Я

Газета основана 1 нюня 1917 года СРЕДА, 18 МАРТА 1970 ГОДА № 64 (14137) Цена 2 коп.

С О В Е Т С К О - К А М Б О Д Ж И Й С К И Е  П Е Р Е Г О В О Р Ы
16 марта в Кремле были 

продолжены' переговоры 
между Председателем Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР' Н. Подгорным,
Председателем Совета Ми
нистров СССР А. Н. Косы
гиным и главой государства 
Камбоджи принцем Нородо
мом Сиануком.

В ходе бесед, проходив
ших в обстановке откровен
ности и дружбы, советские и 
камбоджийские государст
венные деятели обсудили 
вопросы дальнейшего разви
тия взаимоотношений между, 
СССР и Камбоджей и обме
нялись мнениями по ряду 
международных проблем.

Стороны отметили, что 
агрессия американских им
периалистов во Вьетнаме, 
вооруженная интервенция 
США в Лаосе, провокации

американских и сайгонских 
войск против Камбоджи и 
нарушение ее нейтралитета 
являются главной причиной 
обострения обстановки в 
Индокитае и в Юго-Восточ
ной Азии в целом. Выраже
но твердое убеждение, что 
прекращ,ение агрессии США 
во Вьетнаме и их интервен
ции в Лаосе, отказ США и 
их союзников от политики 
провокаций в отношении 
Камбоджи и уважение все
ми государствами ее нейтра
литета и территориальной 
целостности привели бы к 
восстановлению мира в Ин- 
донитае и оздоровлению об. 
становки во всей Юго-Вос
точной Азии.

Советское правительство 
вновь подтвердило свое ува
жение нейтралитета и тер 
риториальной _ целостности '

Камбоджи в пределах ее 
нынешних границ и заявило, 
что Камбоджа, руководимая 
ее национальным лидером 
Самдеком Нородомом Сиа-' 
нуком, может и впредь рас
считывать на всемерную 
поддержку со стороны Со
ветского Союза в борьбе 
против империалистических 
провокаций и вмешатель
ства в ее дела, за сохране
ние нейтралитета и обес
печение ее территориальной 
целостности и суверенитета.

С удовлетворением было 
отмечено, что отношения 
между Советским Союзом и 
Камбоджей, основывающие
ся на принципах мирного со
существования и дружбы, 
успешно развиваются в по
литической, экономической, 
культурной и других обла
стях.

h- '  ■

СЕМЬДЕСЯТ ИЗ СТА УДАРНЫХ
И д е т  к о м м у н и с т  и н е е  к и й  с у б б о т н и к

в  с ч е т  п л а н а  а п р е л и
Тимирязевцы трудятся в 

нынешнем году дружно, сла
женно. В наших обязатель
ствах было записано: выпол
нить ■ четырехмесячный план 
ко дню рождения В. И. Ле
нина. Но. судя по тому, как 
идут дела, слово свое кол
лектив сдержит гораздо 
раньше, к 15 апрюля. Ведь 
квартальный план по заго

товке деловой древесины и 
выпуску пиломатериалов мы 
выполнили еще 12 марта. 
Отличных результатов доби
лись комплексные • бригады 
Николая Кукушкина, Федо
ра Бруха и Анатолия Быко
ва, заготовившие за два с 
половиной месяца соответст
венно 8.300, 7.700 и 7.350 
кубометров древесины.

Эти и другие передовики 
производства задали тон и на 
коммунистическом субботни
ке, который проводился у 
нас в выходной день, 15 
марта. В субботнике участ
вовало около 1.700 рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников и служащих лес
промхоза. Большинство их

показало в этот день образ
цы организованности и высо
копроизводительного труда.

Прекрасно работали валь
щики Виктор Скачков, 
Юрий Мордвинов, Николай 
Васильев, шоферы Дмитрий 
Петров, Ростислав Желада, 
бригады погрузчиков Михаи
ла Старушека, Павла Ивано
ва, и другие. Ударник ком
мунистического труда Юрий 
Буцко дал больше . двух 
норм за смену.

Лучших результатов
добился коллектив Тимиря
зевского лесопункта. Он вы
полнил суточный график, по

заготовке леса на 104, а по 
погрузке — на 128 процен
тов.

В целом по леспромхозу 
заготовлено сверх суточного 
плана 250 кубометров древе
сины, выполнен график вы
возки, перевыполнены зада
ния по раскряжевке древеси
ны и выработке пиломате
риалов. Все механизаторы 
работала в этот день на сэ
кономленных с начала года 
горюче-смазочных ■ материа
лах.

Л. АНДРУШКЕВИЧ,
секретарь парткома Ти

мирязевского леспромхоза.

Б О Г А Т Ы Е  У Л О В Ы
Бригада № 2 Молчановско- 

го рыбозавода, возглавляемая 
коммунистом и. и. Чепуро- 
вым, в прошлом году добилась 
хороших результатов. Бе до
быча — 1.020 центнеров рыбы, 
что намного превышает годо
вой план. Сопутствует успех 
бригаде и в юбилейном году. 
За два месяца она выполнила 
квартальное задание. На рыбо- 
приемные пункты сдано уже в 
счет апреля 49 центнеров ры
бы.

Бригада гослова, которой 
руководит А. Волков, выполни
ла квартальный план. Она вы
ловила 332 центнера рыбы при. 
плане 300 центнеров. Особенно 
хороши 'результаты у звена 
А. Лооса из этой бригады — 
инициатора соревнования сре
ди рыбаков Александровского 
района за достойную встречу̂  
ленинского юбилея. Каждый 
член звена уже выполнил свое 
обязательство, добыв по 40—45 
центнеров рыбы.

Р И Т М
Б Р И Г А Д Ы

Девчата нашей бригады 
любят потрудиться от души. 
Приятно оставлять за собой 
готовые квартиры, хорошо 
оштукатуренные и покра
шенные. В прошлом году 
мы сдали 156 квартир. Мно
го ли это для бригады?

Я работаю четвертый год 
на отделочном участке. Со
всем недавно труд отделоч
ников был полностью руч
ным. Сейчас у нас есть раз
личные приспособления и 
механизмы, помогающие 
трудиться более производи
тельно. Назову лишь некото
рые из них. Известь наносит
ся на панели краскопультом, 
шпаклевка производится спе
циальными пистолетами, ок
раска ведется с помощью 
малярной станции и так да
лее. Но о некоторых меха
низмах на стройках забыва
ют сразу после первых же 
неудачных попыток внедрить 
их. Так бросили на полпути 
освоение штукатурных (за
тирочных) машинок,-а инже
неры управления и треста 
пока не сумели проанализи
ровать, отчего не прижились 
эти машинки, отчего по-пре
жнему в ходу обычные тер
ки.

Все же, несмотря на то, 
что отделочные бригады тех
нически вооружены недоста
точно, каждая из них может 
сдавать ежемесячно по 2 0 -— 
22 квартиры. На деле полу
чается иная картина. Наша 
бригада и такие сильные 
коллективы, как бригады 
Нины Чириковой, Людмилы 
Никоновой, Леонида Егоро
ва, используют СВОИ.В03МОЖ-*
ности далеко не полностью. 
В конце каждого месяца 
идут невеселые разговоры о 
том, что опять сделали мень
ше, чем могли.

Январский итог в нашей 
бригаде — 12 квартир, фев
ральский — 4. В марте на
ступил некоторый просвет; 
сдадим 20 квартир. Таких 
колебаний выработки не бы
ло в 1967 и 1968 годах. Они 
начались в прошлом году и 
сохраняются до сих пор. По
чему?

Известно, что без тепла

штукатурить квартиры не
возможно. Строительство ко
тельной в четвертом микро
районе, где мы работаем, за
тянулось. И это не единст
венная причина, сдерживаю
щая нас. В январе и февра
ле многие отделочники за
нимались так называемым 
«ремонтом». Необходимость 
в нем появляется тогда, ког
да нет согласованности меж
ду генподрядными и субпод
рядными организациями. 
Особенно много неприятно
стей доставляют нам газови
ки, который нередко начина
ют свою деятельность в уже

, готовых квартирах. Потом 
нам приходится снова шту-

' катурйть и красить.
Таким образом, резервы 

повышения производительно
сти труда в отделочных 
бригадах есть. Нужно сокра
тить прюстои, расширив 
фронт работ для отделочни
ков, нужно, чтобы субпод
рядчики завершали свои ра
боты до прихода отделочных 
бригад. Тогда 1.880 квартир, 
которые нужно сдать в этом 
году, будут по сила.м нашим

■ семи отделочным бригадам.
Когда' мы обсуждали 

письмо ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ «Об улучшении

■ использования резервов про
изводства -и усилении режи
ма экономии в народном хо
зяйстве», было высказа
но немало хороших пред
ложений. В частности, 
нам, отделочникам, вполне 
можно экономить краску, бе
лила, олифу, известь и дру
гие материалы. Сейчас мы 
приблизительно знаем,
сколько уходит их на каж
дый подъезд нового дома. 
Однако строгого учета нет. 
Бригадиры не записывают 
количество взятых и израсхо
дованных материалов. Нам, 
конечно, выдают их, фикси
руют, сколько бригада полу
чила. Этим занимаются два 
специально выделенных че
ловека. Казалось бы, в конце 
месяца можно собрать брига
ды и обсудить, какая из них 
работает экономнее и почему, 
но такого не бывает. Мы дол
жны изменить этот порядок. 
Может быть, полезно соз
дать в бригадах комиссии по 
экономии. Ведь есть же у

нас комиссия по качеству. 
Я, Вера Фомина и Галина 
Порываева в конце дня об
ходим все, квартиры, где по
работали наши девчата, и 
смотрим, что и как сделали 
четыре звена бригады. Все 
замечания комиссии по ка
честву принимаются беспре
кословно, и брак исправляют 
те, кто его допустил.

— Конечно, существуют 
нормативы расхода материа
лов, известны они в сред
нем на один дом, — говори
ла на собрании член нашей 
бригады Екатерина Мурыги
на. — Но всегда ли мы укла
дываемся в эти нормативы? 
Часто пол перешпаклевыва- 
ем по нескольку раз. Ясно, 
получается перерасход.

Бригадные комиссии по 
экономии следили бы, ана
лизировали, где перерасход 
и как от него избавиться, В 
каждой бригаде можно заве
сти книжки экономии п ме
сто в соревнаванип присуж
дать с учетом экономии ма
териалов.

В эти дни много предло
жений идет от рабочих. Хо
чется. чтобы не остались они 
в протоколах собраний, а бы
ли взяты под контроль и в 
бригадах, и администрацией, 
и общественными организа
циями. Тогда будет большая 
польза и хороший подарок 
коллектива нашего домомон
тажного управления ленин
скому юбилею.

Наша бригада, готовясь 
достойно встретить юбилей 
вонгдя, собирается сдать 20 
мартовских квартир с оцен
кой «хорошо», как и все 
квартиры, которые мы бу
дем штукатурить и красить 
в апреле. Кроме того. Девча
та решили отработать по- 
боевому, по-комсомольски 
на ленинском субботнике. В 
'прошлом году бригада в пол
ном составе вышла на вос
кресник, оштукатурила две 
квартиры, покрасила 18 
квартир. На этот раз мы 
рассчитываем оштукатурить 
3 квартиры и покрасить 
20 квартир. По самым 
СК1ЮМНЫМ подсчетам, каж
дый член бригады должен 
внести в ленинскую копилку 
20 рублей. Таковы наши 
планы на субботник. Мы' 
призываем всех строителей 
поработать в этот день с 
подъемом и организованно.

В. КОНАКОВА,
бригадир треста 

«Тоискжилстрой».

У  И Н И Ц И А Т О Р О В  О Б Л А С Т Н О Г О  С О Р Е В Н О В А Н И Я

Авторитет рабочего слова
Коллектив ремонтников 

совхоза «Победа» Томского 
района добился на ленин
ской трудовой вахте нового 
большого успеха: перевыпол
нен квартальный план ре. 
монта тракторов. Вместо 45 
отремонтировано уже 55 
машин. В ближайшие дни 
завершается ремонт остав
шихся 5 тракторов, и хозяй
ство сможет направить ме
ханизаторов на подготовку 
сеноуборочной техники.

После досрочного завер
шения (еще в декабре) ре
монта зерновых комбайнов 
мы все усилия сосредоточи
ли на подготовке тракторов. 
И, надо сказать, не урони.чи 
авторитет своего рабочего 
слова. Ремонт всей техники 
будет в основном завершен 
к ленинскому юбилею.

Успех ремонтной кампа
нии зависит от нескольких 
факторов. Главные — рабо
та узловым методом, созда
ние постоянной ремонтной 
группы из высококвалифи
цированных механизаторов 
и безусловное ' соблюдение 
твердого графика. Продума

ли организацию технологии 
ремонта во всех деталях. 
Работа в мастерской идет на 
двух потоках (ремонтируем 
отдельно гусеничные трак
торы и «Беларуси»).

Подобрали высококвали
фицированных специалистов 
для ремонта. Начальная ста
дия ремонта поручена 
опытным механизаторам 
Ивану Франку и Валенти
ну Селезневу. Двигате
ли ремонтирует постоян
ное звено из четырех слеса
рей. Это механизаторы с 
большим стажем, работники 
испытанные, добросовест
ные, большие мастера сво
его дела. В звене выделяет
ся своим опытом и знания
ми Готлиб Краус. За ре
монт двигателей мы спокой
ны. Лучший на узле сбор
ки — механизатор Подлом- 
ской фермы Виктор Миро
нов. Наконец, обкатка, окон
чательная регулировка трак
тора и покраска доверены 
Рудольфу Грасмику.

Нынче мы отказались от 
давней традиции' — привле
кать к ремонту комбайнов

всех комбайнеров. Была соз
дана постоянная ремонтная 
группа, число механизато
ров, занятых на подготовке 
техники, сократилось. Дело 
в том, что раньше механиза
торы с других ферм часто 
ездили домой, случалось, 
прогуливали. Это нарушало 
график ремонта. Руководи
тели совхоза выделили спе
циальный автобус, на кото
ром всех членов постоянной 
ремонтной бригады ежеднев
но развозят по домам и при
возят на работу.

Ремонт техники строго по 
графику создал еще одно 
преимущество. В условиях, 
когда подготовка комбайнов 
велась одновременно, «ско
пом», станочный парк не в 
силах был обеспечить нуж
ды ремонтников. В резуль
тате, чаЛть машин простаи
вала в ожидании своей оче̂ - 
реди, резко снижался зара
боток механизаторов. Поэто
му и производительность 
труда в прошлом году была 
невысокой. Нынче же она 
возросла более чем в два 
раза.

На весь ремо.нтный пе
риод у нас разработаны 
условия соревнования меха
низаторов. Занявшие первое 
место награждаются денеж
ной премией и переходящим 
вымпелом. Итоги соревнова
ния подводятся ежемесячно. 
В феврале и марте по-преж
нему отлично трудятся ме
ханизаторы Халдеевского 
отделения Александр Папо- 
нин и Рудольф Грасмик, 
трактористы Турунтаевского 
отделения Николай Ржата и 
Иван Франк. Большую по
мощь ремонтникам оказыва
ют сварщики, кадровые сле
сари, фрезеровщики, слеса
ри по ремонту топливной 
аппаратуры. Много трудится 
над внешней отделкой ма
шин искусный жестянщик 
В. Баев.

Мы твердо рассчитываем 
ремонт сеноуборочных ма
шин также завершить рань
ше намеченного срока.

С. КОРНИЛОВ, 
заместитель заведую
щего ремонтной мас
терской совхоза «Побе

да» Томского района.
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ШЕоштажшшжси— яефтедобмт'̂ шххсал]М[
Для того чтобы промысло

вики Стрежевого могли обес
печить возросшие объемы до
бычи нефти, коллективу стро

ительно-монтажного управле
ния № 2 нужно проложить 
более 100 километров трубо
проводов.

На обустройстве месторож-

Полвека в строю!
ТОМСКОМУ ВОЕННОМУ ОРДЕНА КРАСНОЙ ЗВЕЗДЫ 

У Ч И Л И Щ У  С В Я З И - 3 0  Л Е Т
Позавчера в областном 

драматическом театре состоя
лось торжественное заседа
ние представителей общест
венности города, воинов гар
низона, посвященное 50-ле
тию Томского военного ор
дена Красной Звезды учи
лища связи.

С большим воодушевле
нием участники юбилейного 
заседания избрали почетный 
президиум в составе По
литбюро ЦК КПСС.

С докладом о 50-летии 
училища выступил его на

чальник генера.л-маиор
войск связи А. А. Крама
ренко.

К ветеранам, команди
рам, политработникам, пре
подавателям, курсантам 
старейшей в Сибири кузни
цы офицерских кадров на 
торжественном заседании 
обратился кандидат в чле
ны ЦК КПСС, депутат Вер
ховного Совета СССР, пер
вый секретарь областного 
комитета КПСС Е. К. Лига
чев. Он зачитал Указ Пре
зидиума Верховного Совета

РСФСР о награждении 
Томского военного ордена 
Красной Звезды училища 
связи Почетной грамотой и 
вручил коллективу эту на
граду.

По поручению бюро обко
ма КПСС и исполкома об
ластного Совета депутатов 
трудящихся председатель 
облисполкома Н. В. Лукья- 
ненок вручил воинам-связи- 
стам Красное знамя обкома 
КПСС и облисполкома, ко
торым училище награждено 
в связи с 50-летием со дня 
основания.

С приветственными сло
вами на торжественном за
седании к коллективу учи
лища обратились представи
тель Министерства Обороны 
СССР генерал-лейтенант 
войск связи А. И. Белов, 
помощник командующего 
войсками Сибирского воен
ного округа Герой Советско
го Союза генерал-майор 
П. А. Мельников, выпускник 
училища, ныне директор ма
нометрового завода А. Ф. 
Пушных, ректор государст
венного университета про

фессор А. П. Бычков, пер
вый секретарь обкома 
ВЛКСМ Г. Е. Михайлов.

В заключение праздне
ства состоялся большой 
концерт народного анекмбля 
песни и пляски гарнизонного 
Дома офицеров.* * *

Позавчера днем учи
лище связи посетили члены 
бюро областного комитета 
партии. Они побывали в 
учебных классах, жилых 
помещениях, музее боевой 
славы, встретились с офи
церами и курсантами. От 
имени бюро обкома пар
тии и облисполкома пер
вый секретарь областного 
комитета КПСС Е. К. Лига
чев поздравил воинов-связи- 
стов с пятидесятилетием 
училища, пожелал им даль
нейших успехов в овладении 
военными знаниями, в со
вершенствовании своего 
боевого мастерства, в до
стойной встрече' ленинского 
юбиле'я.

дения из месяца в месяц доби- ки А. Чистяков, В. Адамович, 
вается высоких показателей в Н, Дзедевич и бригадир Г. Чи- 
работег бригада Георгия Чи- стянов; экскаваторщ ики Асиф  
стянова из этого управления, дронов и Михаил Обручников.

На роторном экскаваторе ониукладывает их в траншеи.
проходят за смену до 800 мет« 

НА СНИМКАХ: члены брига- ров мерзлого грунта — на-
ды (слева направо) электро- много больше нормы, 

сварщ ик А . Демин, монтажни- Ф ото Ф. Х итри н еви ч а.

Ш

С е с с и я
областного
С о в е т а

Вчера состоялась V сес
сия областного Совета депу
татов трудящихся.

Председателем сессии из. 
бирается депутат И. А. Ко
старев, секретарем — депу
тат Н. Ф. Макаревич.

На повестке дня сессии 
областного Совета:

1. О работе местных Со
ветов по коммунистическо
му воспитанию молодежи 
(докладчик — заместитель 
председателя облисполкома 
Г. 3. Парфенов, содоклад
чик — председатель посто
янной комиссии областного 
Совета по делам молодежи 
А. Г. Конюх).

2. О мероприятиях по вы
полнению постановления 
Совета Министров РСФСР 
«О работе Томского облис
полкома по организации 
контроля и проверки испол
нения постановлений прави
тельства и собственных ре
шений» (докладчик — пред
седатель облисполкома
Н. В. Лукьяненок).

В прениях по докладам 
выступили депутаты: пер
вый секретарь Шегарского 
райкома КПСС Р. М. Буг. 
ров, председатель Кировско
го райисполкома Т. Н. Жу
равлева, управляющий тре
стом «Томскгазстрой» Г. Ф. 
Муравьев, слесарь-регули
ровщик Томского маноме|Т- 
рового завода Г. Н. Кудряв, 
цева, облвоенком Н. П. Ко
сачев, телятница Лучанов- 
ского отделения Томскогю 
опытного производственного 
хозяйства областной сель
скохозяйственной опытной 
станции Л. Н. Попова, пред
седатель Колпашевского 
горисполкома А. В. Туркин, 
котельщик - электросварщик 
Самусьской ремонтно-экс
плуатационной базы Том
ского района А. А. Дрога- 
ненко, начальник областно
го УВД В. М. Пахаев, пер
вый ' секретарь обкома 
ВЛКСМ Г. Е. Михайлов, 
председатель областного 
комитета народного контро
ля К. А. Цьщарев, заведую
щая оргинструкторским от
делом облисполкома Л. А. 
Владимирова, председатель 
Чаинского райисполкома 
Я. Ф. Коробенко, председа
тель Бакчарского райиспол
кома И. П. Старовойтов., 
председатель Тегульдетско- 
го райисполкома Н. Н. 
Крисковец.

По обсужденным вопро
сам приняты соответствую, 
щие решения.

Обсужден также органи
зационный вопрос.

Областной Совет освобо
дил Н. С. Шульева от обя
занностей заведующего от
делом по использованию 
трудовых резервов облис
полкома в связи с перехо
дом на другую работу и 
утвердил на эту должность 
К. К). Абушаева.

Областной Совет избрал 
членом областного суда 
А. Б. Колыванова.

СОВЕТСКО-
ВЕНГЕРСКИЕ
ПЕРЕГОВОРЫ

16 марта в Кремле со
стоялись переговоры между. 
Председателем Совета Ми
нистров СССР А. Н. Косы
гиным и прибывшим в Мо
скву с дружественным визи. 
том Председателем Венгер
ского революционного рабо
че-крестьянского правитель
ства Ене Фоком.

В ходе переговоров, про
ходивших в теплой, товари
щеской обстановке, были 
обсуждены вопросы даль
нейшего развития всесто
роннего советсма-веигерско- 
го сотрудничества, укрепле
ния дружбы между народа
ми Советского Союза и Вен
герской Народной Респуб
лики.

(ТАСС).
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Хозяйствуй р а з у м н о ,  б ереэ^ливо!

П Р О Д У К Ц И И - Б О Л Ь Ш Е ,
З А Т Р А Т - М Е Н Ь Ш Е
Колхозники колхоза «Первое м ая»  Первомайского района обср{дают письмо 

ЦК КПСС, Совета Министров СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ «Об улучшении использования 
резервов производства и усилении режима экономии в народном хозяйстве»

Каждый, НТО заходит в 
контору колхоза «Первое 
мая» Первомайского района, 
непременно увидит вывешен
ные для всеобщего обозре
ния таблицы, графически 
отображающие изменения в 
экономике колхоза за по
следние годы. При ромощи 
государства в хозяйстве на
много возросли основные 
фонды, с большим размахом 
ведется капитальное строи
тельство, последовательно 
механизируются трудоемкие 
процессы работ. Все это по
зволило увеличить производ
ство продуктов полеводства 
и животноводства, прода
вать их государству больше, 
чем предусмотрено пятилет^ 
ним планом. ■

Но цифры в таблицах сви
детельствуют не только об 
успехах колхоза. Растет 
производство, но непропор
ционально к этому росту 
увеличиваются затраты, и 
как следствие — себестои
мость продукции в хозяйст
ве не снижается, а возраста
ет. Выручка за проданную 
продукцию только-только 
окупает затраты на произ
водство (а часть продуктов 
даже не окупается), в ре
зультате почти ничего. не 
остается в фонд накопления, 
без которого невозможно 
дальнейшее расширение про-, 
нзводственной базы и капи
тальное строительство. Есте
ственно, колхоз вновь вы
нужден прибегать к государ
ственным кредитам, задол
женность по которым за по
следние годы значительно 
возросла.

Удорожает производство 
несоответствие между тем
пами повышения заработной 
платы и ростом производи
тельности труда. Последняя 
возрастает медленнее, чем 
оплата, что неминуемо ведет 
к удорожанию продукции. 
Но не только в этом причи
на- Эффективность и рента- 

.бельность производства сни- 
'•жаются ИЗ-1ТЯ- отсутствия ре-, 
жима -экономии во всех 
звеньях и на всех этапах 
производства.

Взять, например, произ
водство молока, центнер ко
торого в прошлом году обо
шелся колхозу в 17 рублен 
77 копеек (самая высокая 
себестоимость за последние 
годы). Причина не только в 
снизившейся продуктивности 
дойного стада. Бесконтроль
ность на сливноотделеннях 
привела к тому, что сверх
нормативные потери от пере
работки молочной продукции 
составили 745 центнеров мо
лока. Это годовой надой 
двадцати пяти коров.

Много колхоз теряет из-за 
различного рода приписок в 
нарядах. В прошлом году, 
например, за подвозку зеле
ной массы к силосным тран
шеям в.результате приписок 
только транспортным орга
низациям переплачено пять 
тысяч рублен. Эти тысячи 
удорожили молоко. Любой 
просчет, любые непроизводи
тельные затраты в конечном 
счете отражаются на себе
стоимости конечной продук
ции. На производство цент
нера молока колхоз в прош
лом году затратил, как уже 
говорилось, в среднем 17 
рублей 77 коцеек, а сред
няя реализационная цена мо
лока составила 15 рублей 
46 копеек. На каждом цент
нере колхоз потерял по 2 
рубля 31 копейке.

Один канал потерь, дру
гой, третий... Когда сложишь 
деньги, безвозвратно ушед
шие по этим каналам, наби
раются многие десятки ты
сяч рублей. Те самые десят
ки тысяч, которые снижают 
рентабельность и «съедают» 
прибыль. В прошлом году 
затраты колхоза, не покры
тые доходами (убытки), со
ставили 156,3 тысячи руб
лей. Сумей правление сни
зить затраты на производст
во лишь на одну десятую, 
убытка не было бы.

В колхозе «Первое мая» 
немало упущенных возмож
ностей повышения эффек
тивности производства. ‘ Но 
надо сказать, что правление 
не ищет различного рода 
причин в свое оправдание, а 
пытается искать пути к пред
отвращению промахов. Упу
щенные возможности здесь 
справедливо рассматривают 
одновременно как неисполь
зованные резервы и пред
принимают меры к повыше
нию эффективности произ
водства в дальнейшем. 
Именно в таком аспекте шло 
обсуждение во всех отделе
ниях колхоза письма ЦК 
КПСС, Совета РДинистрой 
СССР, ВЦСПС н ЦК 
ВЛКСМ «Об улучшении ис
пользования-резервов произ
водства и усилении режима 
экономии в народно'М хо
зяйстве» .

Разговор был деловой и 
принципиальный. Путь к по
вышению эффективности 
производства колхозники ви
дят прежде всего в повыше
нии производительности тру
да за счет рационального ис
пользования рабочего вре
мени, ликвидации простоев 
людей и техники, роста про
изводства без увеличения 
численности рабочих.

Большинство выступав
ших на собраниях говорило 
о том, что борьбу за повы
шение эффективности произ
водства и усиление режима 
экономии следует начинать 
с укрепления трудовой дис
циплины, повышения чувст
ва ответственности каждого 
колхозника за общественное 
хозяйство. В прошлом году 
потери рабочего времени у 
трудоспособных членов кол
хоза составили 28,3 тысячи 
человеко-дней. Это равно
значно тому, что более ста 
человек, или каждый седь
мой из трудоспособного на
селения колхоза, в течение 
года не проработал в обще
ственном хозяйстве ни одно
го дня. Много прогулов по 
причине пьянки. А сколько 
по этой же причине нанесе
но колхозу прямого матери
ального ущерба!

Колхозники решили, начи
ная с этого года, лишать 
всех видов дополнительной 
оплаты, доплаты за клас
сность и выслугу лет тех, 
кто прогуливает, нарушает 
правила внутреннего распо
рядка и позорит звание кол
хозника.

— У нас механизировано 
большинство трудоемких 
процессов в животноводстве, 
но продукция не удешев
ляется, — говорили колхоз
ники. — Происходит это по
тому, что с введением меха
низации не упорядочен труд 
работающих на фермах, не 
определены четко обязацно- 
стй каждого. Например, 
скотникам - механизаторам 
теперь только и осталось на
жать в течение дня несколь
ко раз на пять кнопок, чтобы 
привести в действие механиз
мы. В то же время, если в 
коровнике требуется какой- 
нибудь незначительный ре
монт, управляющий посыла
ет ремонтировать людей со 
стороны и начисляет им за 
это. Почему не • установить,- 
что текущий ремонт произ
водят сами . механизаторы?

'Вйе' выступавшие говори
ли, что подлинный режим 
экономии в колхозе может 
быть лишь в том случае, ес
ли буквально каждый будет 
бережно относиться к маши
нам, инвентарю, , ко всему 
колхозному достоянию. Эф
фективность производства 
может быть достигнута лишь 
тогда, когда на каждом уча
стке затраты соизмеряются 
с доходами, ведется спрос за 
каждый килограмм израс
ходованного сена, силоса, 
зерна и т. д.

— Любой из нас дома эко
номит электроэнергию, —

сказал колхозник В. П. Оку- 
шко. — Но почему же целы
ми днями горят электролам
почки в производственных 
помещениях? Доярки счита
ют, что выключать свет в 
коровнике—дело скотников, 
скотники кивают на сторо
жей, сторожа—на доярок... 
В итоге за зиму расходуется 
по 8 — 10 ящиков лампочек. 
Стоит лишь выключать во
время свет, и расход элек
троэнергии . значительно 
уменьшится, расход ламп 
сократится в 4 —5 раз.

Очень горячо', по-делово
му выступил на собрании ме
ханизатор А. К. Давыдов. Он 
сказал, что на лугах остает-. 
ся много так называемых 
недоборков после того, как 
увозят стога. А ведь за за
готовку этого сена увлачень! 
деньги, оно включено в кор
мовой баланс. Сейчас возят 
волоком издалека скирды со
ломы, сказал Давыдов. 
Снегу мало, пока довезут до 
фермы—от скирды остает
ся половина. Не так уж мно
го затрат нужно дополни
тельно, чтобы возить соло
му на санях, но зато сколько 
потерь будет предотвраще
но! Надо положить конец и 
хищениям с фермы. Кажет» 
ся, невелик убыток колхозу, 
если цоярка пли скотник 
возьмут с фермы вязавку 
дров или охапку сена. Но из 
вязанок набираются полен
ницы, а из охапок —■ стога 
сена...

Резерв повышения эффек
тивности производства — 
улучшение качества продук
ции. Там, где ведется борьба 
за качество, — непременно 
выше рентабельность прои.э- 
водства. На собрании приво
дился пример; за два месяца 
нынешнего года на Ломо- 
вицкой ферме средняя реа
лизационная цена центнера 
молока составила 17 рублей 
88 копеек, а на Крутоложен- 
ской—всего 14 рублей 87 
копеек. Жирность молока на 
второй ферме ниже, чем на 
первой, на 0,6 процента, ча
сто н.з-за повышенной кис
лотности завод молоко из 
Крутоложного не принимает, 
и приходится его перераба
тывать на месте. В резуль
тате на Крутоложенской 
ферме при больших затратах 
получен меньший доход.

Колхозники наметили ме
ры по повышению эффектив
ности производства и усиле
нию режима экономии в сво- 
елг хозяйстве. В прошлом го
ду в связи с организацией 
нового откормсовхоза на ба
зе одной из колхозных 
бригад численность рабочих 
в колхозе сократилась на 
160 человек. Тем не менее 
меньшим числом в колхозе 
нынче намерены произвести 
больше ■ продукции. Если в
б.тагоИрнЯтном 1968 году 
стоимость валовой прр- 
дукцтг"составияа 2.310 ты
сяч рублей, то нынче реше
но произвести на 2.466 ты
сяч. При этом затраты бу
дут сокращены на 313 тысяч 
рублей, т. е. на 18 процен
тов.

Таков конкретный ответ 
членов колхоза «Первое 
мая» на единодушно одоб
ренное ими письмо ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ.

В. МАКЦ1ЕЕВ, 
наш спец. корр.

ВЕРШИНА
ВДОХНОВЕНИЯ

Хорошо помню день ап 
реля прошлого грд<а. всесоюз
ный коммунистический суб
ботник... И в лицах людей» и 
в их рабочем ритме — во 
всем чувствовалась. празднич
ность добровольного труда. 
Весь коллектив завода в этот 
день вышел на работу. Я уж е  
не помню те цифры» которы
ми экономисты измерили тру
довые результаты 'Этого дня. 
Но вдо?сиовение, бодрый над
строй субботника не забыва
ются.

И партийная организация  
нашего завода старалась де
лать так, чтобы это вдохног 
вение не утрачивалось у лю
дей в течение всего' ленинско
го года. Недавно у директора  
завода собрались руководители  
цехов и отделов, чтобы обсу
дить план проведения суббот
ников по благоустройству. 
Ударный меся^ниЕ^» объявлен
ный Томским горисполкомом» 
на заводе уже начался.

Но поход за красоту родно
го города — это только про
лог к коммунистическому суб
ботнику» который будет про
ходить 11 апреля. На партий
ном бюро мы уж е говорили о 
тол1, что надо сделдть, чтобы 
субботник прощел органиэо- 
ванно и успешно» чтобы он 
явился настоящей вершиной 
трудового вдохновения рабо
чих. Сейчас продумывается 
конкретная программа суббот
ника с учетом опыта прошло
го года.

Е. ТАТАРЕНКО, 
секретарь партбюро заво

да «Томкабель».

УЧВТЬСЯ
Недавно в Кожевников- 

ском райкоме КПСС состоя
лась научно-практическая 
конференция. На ней при
сутствовали председатели 
кожевниновсних крлхозор и 
директора совхозов, руково
дящие работники промыш
ленных предприятий, спе
циалисты сельского хозяйст
ва, секретари партийных ор
ганизаций хозяйств, а так
же партийные, советские и 
хозяйственные руководители 
из Томского, Бакчарского. 
Шегарского, Кривошеинско- 
го. Первомайского и других 
районов, корреспонденты 
центральных газет и Всесо
юзного радио, местной пе
чати.

«Ленинские, принципы со
циалистического хозяйство
вания» — так была опреде
лена тема научно-практиче
ской конференции. Органи
заторы конференции — Том
ский государственный уни
верситет, Томский ■ политех
нический институт, област
ное управление сельского хо
зяйства, областная сельско
хозяйственная опытная стан
ция, Кожевниковскпй рай
ком КПСС и Кожевников- 
ский райисполком.

Конференцию открыл 
председатель оргкомитета, 
секретарь Кожевниковского 
райкома КПСС Г. Д. Баев.

Участники .конференции с 
глубоким волнением прослу
шали граммофонную запись 
речи В. П- Ленина.

Доклад на тему «Развитие 
•Ленинских принципов хозяй
ствования в условиях эконо
мической реформы» сделал 
ректор Томского универси
тета, доктор экономических 
наук, профессор А. Ц. Быч
ков. Лекцию «В. И. Лёнин о 
материальном и моральном 
стимулировании труда» про
читал ассистент кафедры по
литэкономии политехниче
ского института В. Д. Ми
рошниченко. Доцент универ
ситета В. Ф. Волович рас- 
сказад .0.6 организационно- 
правовых основах управле
ния колхозами в соответст
вии с новым Примерным 
Уставом.

Преподаватель Томского 
сельскохозяйственного тех
никума 3. Г. Липатников 
выступил с лекцией «Социа
листическое сельское хо
зяйство и его роль в созда
нии материально-техниче
ской базы коммунизма». На 
конкретных примерах он по
казал, что колхозы и совхо
зы области, в частности Ко
жевниковского района, да'ле- 
но не полностью используют 
резервы для увеличения 
производства продуктов

сельского хозяйства и сниже
ния их себестонмоетн.

Директор совхоза «Кожев- 
никовений» Н. А. Пыстогов 
поделился опытом внедре
ния в сельскохозяйствен, 
ное производство хозяйствен
ного расчета.

На конференции .выступи-; 
ли: главный экономист кол
хоза «Заветы Ленина» Л- Я- 
Пивень, начальник планово
го отдела управления сель
ского хозяйства Кожевнн- 
ковского райисполкома Н. Н. 
Галннн, зам. начальника от
дела финансирования и 
кредитования сельского хо
зяйства областной конторы 
Госбанка В. А.- Максимова.

В заключение слово взял 
первый секретарь Кожевни- 
ковского ■ райкома партии 
В. И. Чекулаев. Он расска
зал о путях ускоренного раз
вития -сельского хозяйства, 
о задачах, которые пред
стоит решить в ближайщее 
время колхозам и совхозам 
района, чтобы успешно 
выполнить принятые на юби
лейный год социалистиче
ские обязательства.

Па конференции разрабо
таны и приняты рекоменда
ции по осуществлению ле
нинских принципов социали
стического хозяйствования.

Е. ЯКОВЛЕВ.

Четверть века трудится в животноводстве доярка Че- 
мондаевского отделения совхоза «Коломинский» Чаин- 
ского района Мария Семеновна Григорьева. Сейчас она 
надаивает по 1 2 - ^ 1 3  Килограммов молока от каждбй из 
27 закрепленных за ней коров. Достичь такого результа
та нод силу не каждому, а только настоящему мастеру. 
Ей по праву присуждено первое место в совхозе и звание 
«Лучшая доярка молочнотоварной фермы».

Фото В. Ефименко.

ВСТРЕЧА ИСТОРИКОВ ДВУХ СТРАН
ЛЕНИНГРАД, 16. марта. 

(ТАСС). Научная сессия 
историков СССР и ГДР, 
посвященная 100-летию со 
дня рождения В. И. Лени
на, начала работу сегодня в 
Ленинграде. Ее открыл ака
демик В. М. Хвостов.

На первом пленарном за
седании с- докладами высту
пили советский ученый, ака
демик Е. М. Жуков, акаде
мик Лео Штерн (ГДР) и 
другие историки.

В программе сессии — 
60 докладов.

НОВОСТИ
науки и техники

Щ И Т
ИЗ. . .  ПЛЕНКИ

Неприкосновенным для 
коррозии делает металл но
вое вещество «ИКСГ-1» 
синтезированное азербай
джанскими учеными. Попа
дая на металлическое изде
лие, оно как бы окутывает 
его тончайшей пленкой, ко
торая и служит щитом от 
коррозии.

ВЕСЫ НА 
АВТОМОБИЛЕ

Оригинальную весовую 
(тензометрическую) систему 
создали инженеры Одесско
го специального конструк
торского бюро средств изме
рения масс. Они оснастили 
ею ■ грузовой автомобиль. 
Под кузовом конструкторы 
смонтировали гидропривод, 
а по углам установили че
тыре тензометрических дат
чика. Стоит положить груз, 
и датчики тотчас фиксируют 
его вес и передают показа
ния на шкалу прибора, ко
торый установлен в кабине 
водителя.

(ТАСС).

ЭКСКАВАТОР 
В ТУНДРЕ

Работники Миннстерства 
строительного, дорожного и 
коммунального машино
строения СССР создали экс
каватор, способный рабо
тать в районах вечной мерз
лоты. За час он перемещает 
3®0 кубометров мерзлого 
грунта.

(АПН).

Î OЛDШAfl НеФТЬ
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Во многих газетах писалось о нефтепроводе Александров
ское — Анжеро-Судженск. Нас, томичей, очень интересует 
томский нефтепровод. Не смогла бы редакция рассказать о 
нем подробнее?

А. ИВАНОВ, 
f строитель.

ПОДСТУПЫ 
к  НЕФТЯНОЙ 
МАГИСТРАЛИ

За последние годы в За
падной Сибири открыты 
крупнейшие месторождения 
нефти. Это позволило быст
рыми темпами наращивать 
добычу жидкого топлива. 
Уже'в 1970 году Тюменская 
и Томская области дадут не 
менее 30 миллионов тонн 
нефти. Чтобы мощности про
мыслов крепли и дальше, не
обходима развитая сеть тру
бопроводного транспорта. 
Поэтому в постановлении 
ЦК КПСС и Совета Минист
ров СССР «Об ускоренном 
развитии нефтедобываю
щей промышленности Запад
ной Сибири» намечена боль
шая программа строительст
ва нефтепроводов.

Согласно постановлению 
Министерство газовой про
мышленности приступило к 
строительству нефтепровода 
Александровское — Анже
ро-Судженск — крупнейшег 
го Б мире нефтепровода. 
Длина его—850 километров, 
на строительстве впервые 
будут применяться трубы 
диаметром 1.220 миллимет
ров.

Трасса нефтепровода име
ет юго-восточное направле
ние к проложена в цент
ральной части Западно-Си
бирской иизменностн, в бас
сейне среднего течения реки 
Оби. Она пройдет почти це

ликом по территории Том
ской области (лишь 30 ки
лометров по Кемеровской).

За начало трассы принят 
нулевой километр нефтепро
вода Александровское — 
Нижневартовск, располо
женный на территории то
варного парка центрального 
пункта сбора нефти • Совет
ского месторождения.

Воздушная прямая между 
начальным и конечным 
пунктами нефтепровода со
ставляет 750 километров. 
Удлинение трассы по отно
шению к воздушной прямой 
вызвано об.ходом непроходи
мых болот, стремлением уло
жить нефтепровод по сухим 
территориям и обходом 
г. Томска. На всем протяже
нии трасса нефтепровода 
проходит по таежной, мало
обжитой местности, пересе
кая значительное количество 
глубоко врезанных оврагов, 
рек и болот.

Наибольшее кол11чество 
осадков—от 400 до 500 мил
лиметров—выпадает здесь с 
мая по октябрь. В зимний 
период толщина снежного 
покрова достигает до полуто
ра метров. Наиболее низкая 
температура — 53 градуса. 
Нефтепровод пересечет бо
лее 150 водных преград. На
зову несколько наиболее 
сложных из них. Река Обь в

том месте, где будет пере
ход, имеет русло в полтора 
километра. Длина перехода 
состарит 18 километров. 
Длиной в 10 километров бу
дет переход через реку Ва- 
сюган. Еще один переход че
рез Обь — 10 километров. 
Более короткие переходы 
через Парабель и Чаю (4 и 5 
километров).

В соответствии с рекомен
дациями технической экспер
тизы переходы через круп
ные судоходные реки будут 
сооружаться в две нитки. На 
более мелких реках перехо
ды планируются двух- и од
нониточные. На всем протя
жении предусматривается 
нефтепровод проложить в 
траншее. ЕЦирина ее — 1,8 
метра, глубина—2,2 метра. 
Легко представить, какой ог
ромный объем земляных ра
бот предстоит выполнить. 
Для защиты от коррозии 
проектом предусмотрено ис
пользование резинобитум
ных и полимерно-пленочных 
изоляционных покрытий, 
устройство электрической 
защиты. Усиленный тип 
изо.л'яцпи намечен в грунтах 
с невысоким удельным
электросопротивлением, на 
переходах через естествен
ные и искусственные пре
грады, на территориях неф

теперекачивающих станции 
и прилегающих к ним уча
стках.

Строительство усложняет
ся еще и тем, что первая по
ловина трассы проходит по 
местности с полным отсутст
вием дорог. Основной тран
спортной магистралью яв
ляется река Обь. Второй 
участок трассы проходит по 
более обжитой местности. 
Все трубы на первые 700 
километров нефтепровода 
необходимо доставить по ре
кам с максимальным при
ближением к местам работ.

Значит, для выгрузки труб, 
материалов, техники нужно 
строить береговые склады, 
временные плавучие прича
лы. Через болота по проекту, 
должны быть проложены 
временные дороги (лежнев
ки, из насыпного грунта, 
зимники), дамбы, мосты. 
Большой интерес представ
ляет конструкция сборно
разборного моста. Он может 
быть возведен всего за три 
дня. Грузоподъемность мо
стов обеспечивает пропуск 
гусеничных машин весом до 
40 тонн.

Для обеспечения проект
ной производительности не
фтепровода будут построе
ны перекачивающие насос
ные станции. В первую оче
редь должны быть введены 
Стрежевская головная на

сосная станция в Стрежевом 
и Парабельская промежуточ
ная станция. Все строитель
ство нефтяной магистрали 
поручено трестам «Омскнеф- 
тепроводстрой» п «Урал- 
нефтегазстрой». Сварочно- 
монтажные работы будет 
осуществлять трест «Неф- 
тепроводмонтаж», все подго
товительные н земляные ра
боты — трест «Союзпровод- 
механизация». Для возведе
ния переходов через круп
ные судоходные li сплавные 
реки будут привлекаться эк
спедиционные отряды треста 
«Союзпроводгазстрой».

Особое внимание сейчас 
должно быть обращено на 
выполнение подготовитель
ных работ: расчистку трас
сы, устройство лежневых до
рог, мостов, сооружение 
промбаз, склаДов, причалов, 
временных городков строи
телей и монтажников. Для 
четкой деятельности в под
готовительный период трас
са нефтепровода условно 
разбита на участки для ра
боты механизированных 
бригад, составлен график их 
производства. Но, чтобы 

■ уложиться в сроки, уже в 
этом году необходимо на
чать основные монтажные- 
работы. Мы собираемся ис
пользовать нынче пять изо
ляционно-укладочных ко
лонн треста. Укладку неф
тепровода намечено произ
водить с нулевого километ
ра, то есть от будущих го
ловных сооружений. И по 

'мере готовности участков 
трубопровода можно будет 
вести перекачку нефти. 
Предусмотрена и поставка 
труб. Нынче их будет по
лучено около 360 километ
ров. Этого количества мало
вато, ведь до Парабели 400 
километров. Нужно сделать 
все, чтобы нефтепровод до 
навигации 1971 года прнше.л 
в Парабель. Это будет луч
шей основой для выполнения 
проектных сроков ввода в 
эксплуатацию всей нефтяной 
магистрали Александровское 
— Анжеро-Судженск.

А. ЗОСИМОВ, 
управляющий трестом В 
«Омскнефтепроводстрой». "

Вдоль цеха выстроились 
малогабаритные станки. Их 
больше десятка. Равномер
но, негромко, шумят мото
ры, резцы обдирают металл. 
За работой каждого станка 
следит пара глаз, и за всеми 
станками сразу тоже на
блюдает пара глаз. Это вни
мательные глаза настройщи
цы. Но, пожалуй, не глаза- 
М1И, а слухом угадывает 
она, как работает тот или 
иной станок. Вот быстрой 
походкой человека, экономя
щего каждую рабочую 
минуту, прошла она к пос
леднему станку, попросила 
■работницу .осташвить ,едо.„а, 
стала внимательно осматри
вать. Запустила станок, при
слушалась к шуму мотора, 
снова остановила, что-то 
подвернула ключом и корот
ко сказала: «Работай». А 
сама направилась к следу
ющему станку. Всю смену 
следит за работой станков 
наладчица цеха № 1 Анна 
Никитична Головченко. Из 
смены в смену, из месяца в 
месяц, из года в год. И так 
— двадцать лет. А до этого 
сама работала на фрезер
ном, долбежном, зуборез
ном и другом оборудовании. 
В общем, могла работать в 
цехе на любом станке и на 
любом участке, куда посы
лали ее.

...В первый год Великой 
Отечественной войны Анна 
Головченко приехала в 
Томск вместе с эвакуировав
шимися рабочими Ярослав
ского машиностроительного 
завода. Сама она в Ярос
лавле работала на кожевен
ном заводе, ничего общего 
с техникой не имела. А 
тут быстро пришлось изме
нить профессию: сначала
стала строителем (вместе с 
мужем и другими эвакуиро
ванными рабочими строила 
завод «Сибэлектромотор»). 
Затем встала к станку.

23 февраля 1943 года 
проводила Анна мужа на 
фронт, а в марте уже обли
вала слезами похоронную. 
И еще злее стала к работе, 
еще настойчивее овладевала 
все новыми профессиями, 
руководила бригадой, учи

лась сама, учила и других 
мастерству работать' '  иб- 
ударному. Своим трудом 
мстила за мужа, за geex, 
кто отдал Ж1изнь в боях о 
лютым врагом. Настойчи
вость, трудолюбие, чест
ность —• вот главное, что 
выработалось в характере 
Анны тогда, осталось и по 
сей- день. И уж если за что 
берется, то делает горячо, 
увлеченно. Настойчивость и 
увлеченность помогли ей 
стать квалифицированной 
настройщицей станков.

Отличная работница, она 
награждена медалью «За 
доблестный труд в Вег 
ЛИ КО Й  Отечественной войне' 
1941 —1945 гг.», позже
—значком «Отличник социа- 

„ листического соревнования 
’ '‘ВСФСР», • множеством по

четных грамот. Два раза 
выбирали ее депутатом обла
стного Совета.

...Как заботливая, строгая 
хозяйка приходит Анна Ни
китична в свой цех. Прихо
дит раньше других на 15— 
20 минут: надо осмотреть, 
подготовить к началу смены 
станки. Все они ей хорощо 
знакомы, и она .быстро 
справляется со своими обя
занностями.

Многим молодым станоч. 
ницам передала она свой 
опыт, знания, не забыла пе
редать добрую эстафету ра
бочего и сыну Валерию'. 
Шесть лет назад пришел он 
на завод и работает сейчас 
слесарем - инструменталь
щиком в цехе № 14. Дис
циплинированный, пытли. 

»вый, старательный, Валерий 
пользуется таким же уваше. 
пнем в цехе, как и мать. Это 
он со слесарями Пудлнхом н 
Маркеловым в нерабочее; 
время сооружал в цехе ра
диоузел. Он изучает радио
технику, электронику, изоб
ретает.

И мать, и сын в эти 
предъюбилейные месяцы не
сут ударную трудовую вах
ту, стремясь сделать свой 
трудовой подарок к 100-ле. 
тию со дня рождения Вла
димира Ильича Ленина.

Е. ПОНОМАРЕНКО.
Завод «Сибэлектромотор».

Письмо i редакцию 
Почему простаивают вертолеты?

Наш коллектив вертолет
чиков .обслуживает Васю- 
ганскую нефтеразведочную 
экспедицию. Как и все пред
приятия и коллективы стра
ны, мы, вертолетчики, тоже 
включились в патриотиче
ское движение: сто дней —
сто трудовых подарков 
Ильичу. Однако с горечью 
приходится констатировать, 
что обязательства, которые 
мы решили выполнить к 
юбилейной дате, могут ока
заться пустыми словами. 
Причина — укоренившаяся, 
вошедшая в систему неорга
низованность по загрузке 
вертолетов.

Вертолет уже давно за
воевал право незаменимого 
помощника в большом хозяй
стве страны. Он доставит 
груз в любое бездорожье, 
перенесет его через тайгу и 
болота. При разумном ис
пользовании эта машина 
экономит государству боль
шие деньги. Но, повторяем, 
при разумном.

Как используют эти доро
гостоящие машины в нашем 
коллективе? Обратимся к 
документам. За этот год ни 
один вертолет не вылетел 
согласно плану, представ
ленному нефтеразведочной 
экспедицией. Простои верто
летов по часу-два стали яв
лением узаконенным.

По мнению П. А. Задуе.- 
ва, который выдает нам за
явки на вылет, вся эта беза
лаберщина — нормальное 
явление. На любую нашу 
тревогу у товарища Задуева 
один ответ: «Не мы на вас 
работаем, а вы на нас. Не 
было бы нефтеразведки, не 
нужны были бы и вертоле
ты».

Думается, что руководите
ли экспедиции наведут по
рядок в использовании доро
гостоящего транспорта.

Т. АФОНИН, 
командир вертолета 
МИ-4. И еще двенад

цать подписей.
Г. К олпаш ево.

Ч
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Н а у ч н а я  к о н ф е р е н ц и я  с К Я С С  и з а щ и т а  с о ц и а л и с т и ч е с к о г о  
Отечества», посвящ енная iO O -летию со дня рождения В. И. Ленина

деле воспитания новых по
колений борцов». Немало 
героических страниц в ле
топись борьбы и побед со
ветского народа вписали и 
сибиряки. Глубокое изуче
ние этих славных револю
ционных и боевых традиций, 
их пропаганда, воспитание 
на них молодежи — свя
щенный долг и почетная за
дача не только историков, 
но и всех партийных и ком
сомольских органов, всех 
ветеранов гражданской и 
Великой Отечественной 
войн, всех советских людей.

Сегодня в Томске откры
вается научная конференция 
«КПСС и защита соцнали- 
етичеекого Отечества», по
священная 100-летню со дня 
рождения В. И. Ленина.

Конференция подготовле
на Томским государствен
ным университетом, воен
ным училищем связи, ре
дакцией газеты «Красное 
знамя» и военно-научным об
ществом при Томском гарни
зонном Доме офицеров. Сре
ди ее участников — уче
ные вузов Москвы, Но- 
восибирюка, Томска, Ке
мерова, Омска,  ̂ Барнаула, 
других городов”, а также 
прюподэватели учебных за
ведений Сибирского военно
го округа. Подобная конфе
ренция гражданских и воен
ных историков по вопросам 
защиты социалистического 
Отечества проводится в Си

бири впервые.
Владимир Ильич Ленин 

был не только величайщнм 
государютвенным и- полити
ческим, но и военным дея
телем. Вождю революции 
принадлежит историческая 
заслуга в разработке учения 
о защите социалистической 
Родины. Он стоял во главе 
обороны молодой Республи
ки Советов в годы иностран
ной военной интервенции и 
гражданской войны. Изуче
ние роли В. И. Ленина и 
Коммунистической партии в 
обеспечении грандиозных 
побед нашего народа над 
врагам1и социалистической 
Отчизны является важной 
задачей советских истори
ков.

Проблематика докладов 
конференции тесно связана 
и с приближающимся 25-ле
тием Победы Советского

Союза в Великой Отечест
венной войне. Источники 
этой великой победы до сих 
пор интересуют не только 
историков, но и все челове
чество. В Тезисах ЦК КПСС 
«К 100-летню со дня рожде
ния Владимира Ильича Ле- 
цина» говорится, что Вели
кая Отечественная война 
«явилась и тягчайшим испы
танием и школой мужества. 
Она закончилась великой 
победой потому, что социа
лизм обеспечил несокруши
мое единство всего совет
ского общества, мощь и не
виданную мобильность его 
экономики, высокое разви
тие военной науки, воспитал 
замечательных воинов и вое
начальников».

Возросший интерес к во
просам защиты социалисти
ческого Отечества объяс
няется и тем, что в совре

менных условиях, когда рез
ко обострилась идеологиче
ская борьба и когда буржу
азные фальсификаторы исто
рии всеми силами стараются 
принизить роль СССР в до
стижении победы и дискре
дитировать КПСС и Совет
ские Вооруженные Силы в 
глазах мировой обществен
ности, ■— в этих условиях 
особенно необходима защита 
и восстановление историче
ской правды, объективная, 
научная оценка итогов и 
уроков второй мировой вой
ны.

За полвена Советской вла
сти Коммунистическая пар
тия Советского Союза, весь 
наш народ, его Вооружен
ные Силы накопили славные 
революционные и боевые 
традиции, которые, по слог 
вам В. И. Ленина, «...долж
ны служить нам маяком в

В последние годы ученые 
Сибири сделали немало для 
разработки вопросов защи
ты социалистического Оте
чества. Вышли из печати IV 
и V тома «Истории Сиби
ри». Героической истории 
Сибирского военного округа 
посвящена книга «В пламе
ни и славе». Опубликованы 
монографии 3. П. Верховце
вой «Рубежи бессмертия», 
Т. Н. Петровой — «Дея
тельность партийных орга
низаций Западной Сибири по 
усилению творческого со
дружества науки с произ
водством в годы Великой 
Отечественной ■ войны», 
В, А. Васильева —• «Сибир
ский арсенал», Г. Д. Доку
чаева — «Сибирский тыл в 
Великой Отечественной вой
не», И. И. Кузнецова —

■ «Защищая Отечество» И' 
другие. На материалах дея
тельности партийных, совет

ских и военных органов Си
бири по решению за
дач защиты социалистиче
ского Отечества в последние 
годы подготовлен и защи
щен ряд кандидатских дис
сертаций.

Большое внимание уде
ляется пропаганде славных 
революционных и боевых 
традиций сибиряков.

Во многих областях Си
бири изданы книги о сиби
ряках — Героях Советского 
Союза. В Западно-Сибир
ском издательстве вышел 
ряд сборников очерков о ге
роизме воинов-сибиряков в 
годы Великой Отечествен
ной войны («Слава твоя. 
Сибирь», «Сибирский
сплав» и другие). Материа
лы о подвигах сибиряков во 
имя Родины систематически 
публикуют газеты.

Вместе е тем, изучены 
далеко не все проблемы. В 
истории гражданской и Ве
ликой Отечественной войн 
есть еще немало вопросов, 
которых не касалось или 
почти не касалось перо ис
следователя. Среди нас жи
вет немало простых, неза
метных, скромных, но вме
сте с тем замечательных 
людей, совершивших герои
ческие подвиги, о которых 
мало кто знает. Наш свя
щенный долг — сделать так, 
чтобы никто не был забыт и 
ничто не было забыто. Это 
особенно необходимо для 
коммунистического воспита

ния советских людей.
Воины-сибиряки в годы' 

Великой Отечественной вой
ны отличались необычайной 
стойкостью, героизмом и 
самоотверженностью. Заме
чательные боевые качества 
сибирских бойцов неодно
кратно отмечались видными 
советскими полководцами—• 
Р. Я. Малиновским, М. В. 
Захаровым, Г. К. Жуковым, 
К. К. Рокоссовским, А. И. 
Еременко, В. И. Чуйковым, 
К. А. Мерецковым и многи
ми другими. Исследовать 
источники высоких боевых 
качеств сибиряков и дать 
определенные рекомендации 
для воспитания молодежи —• 
одна из важных задач уче
ных Сибири.

Историки должны глубо
ко исследовать и показать, 
как ленинские мысли и ле
нинский организаторский ге
ний помогали нам добивать
ся невиданных побед, пере
носить тяжелейшие испыта
ния. Серьезного изучения 
требует и современный этап 
в развитии Советских Во
оруженных Сил. Теоретиче
ские обобщения и практиче
ские рекомендации необхо
димы для успешного укреп
ления Вооруженных Сил 
СССР и обороноспособности 
страны.

Открывающаяся сегодня 
научная конференция долж
на подвести некоторые ито
ги деятельности историков 
Сибири. Ученые обменяют

ся накопленным опытом и 
определят основные задачи 
в разработке военно.истори- 
ческой и военно-патриотиче
ской проблематики,

В постановлении ЦК 
КПСС «О мерах по дальней
шему развитию обществен
ных наук и повышению их 
роли в коммунистическом 
строительстве» подчерки
вается, что наряду с други
ми задачами в области исто
рии КПСС и других общест
венных наук необходимо со
средоточить научно-исследо
вательскую работу реше
нии таких вопросов, как «об
общение опыта КПСС в 
борьбе за победу социали
стической революции и ус
тановление диктатуры про
летариата... показ героизма 
советского народа в защите 
завоеваний Великого Октяб
ря... в разгроме фашизма в 
годы Великой Отечествен
ной войны».

Рещению этих задач и 
должна способствовать про' 
водимая в Томске конферен
ция.

В. ФЛЕРОВ,
профессор, доктор исто, 
рнческих наук, заведую
щий кафедрой исторШ) 
КПСС Томского универ

ситета.
И. СВИРИДОВ, 

полковник, начальник 
социально - экономичв"- 
екого цикла Томского 
военного училища связи.
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16 марта Международ
ный день протеста против 
преступлений американских 
агрессоров во Вьетнаме. Со
ветский комитет поддержки 
Вьетнама, Советский homHj 
тет защиты мира. Советский 
комитет солидарности стран 
Азии и Африки, Общество 
советско-вьетнамской друж
бы и Ассоциация советских 
юристов в знак солидарно
сти со справедливой борьбой 
патриотов Южного Вьетнама 
провели в этот день собра
ние представителей общеет- 
венных организаций Москвы.

Собрание открыл предсе
датель Советского комитета 
поддержки Вьетнама, секре
тарь ВЦСПС П. Т. Пименов. 
Он напомнил, что 16 марта 
исполняется два года со дня 
варварской расправы америг 
канской военщины над сот

нями беззащитных женщин, 
стариков и детей в южно- 
вьетнамской деревне Сонг- 
ми. Это чудовищное, преступ
ление американских агрессо
ров, ставшее символом гряз
ной войны, которую ведет 
империализм США в Юж
ном Вьетнаме, вызвало гнев 
и возмущение мировой об
щественности.

Другие выступавшие ре
шительно осудили американ
скую агрессию во Вьетнаме 
и вместе со всей мировой 
общественностью заклейми
ли позором варварские пре
ступления против свободо
любивого вьетнамского на
рода.

Заместитель генерального 
секретаря Организации соли
дарности народов Азин и 
Африки Камаль эд Дин рас
сказал о тех чудовищных

зверствах, которые чинят на 
вьетнамской земле н а Лаосе 
современные вандалы —• 
американские агрессоры.

Посол Республики Юж
ный Вьетнам в СССР Данг 
Куанг Минь в своем выступ^ 
ленни горячо поблагодарил 
советских людей за братскую 
солидарность с вьетнамским 
народом, который ведет 
упорную ■ кровопролитную 
борьбу с американским им
периализмом. Си выразил 
глубокую признательность 
своего народа Коммунисти
ческой партии Советского 
Союза, Советскому прави
тельству, всему советскому 
народу за огромную неоце
нимую помощь в отражении 
американской агрессии и по
стоянную поддержку право
го дела Вьетнама.

Участники собрания еди
нодушно приняли заявление.

в котором призываются все, 
кому дорого дело мир» и 
свободы, умножить усилия 
против империалистических 
агрессоров, массовыми и ре
шительными действиями 38г 
ставить их уважать волю на
родов. Вместе со веем ми
ролюбивым человечеством, 
говорится в заявлении, мы 
требуем полного и безуслов
ного вывода всех войск 
США и их союзников из 
Южного Вьетнама, предо
ставления вьетнамскому на
роду возможности самому 
решать свою судьбу.

Советский народ, непоко
лебимо верный своему ин
тернациональному долгу, и 
впредь будет оказывать все
стороннюю поддержку спра
ведливой освободительной 
борьбе патриотов Вьетнама, 
подчеркивается в заявлении.

(ТАСС).

СЕГОДНЯ —  ПЯТИЛЕТИЕ П ЕРВО Го" ВЫХОДА ЧЕЛОВЕКА В КОСМОС

ЖИЗНЬ и РАБОТА 
В ОТКРЫТОМ КООМООЕ

РАССКАЗЫВАЕТ ЛЕТЧИК-КОСМОНАВТ, ГЕРОЙ СОВЕТСКОГО СОЮЗА А. А. ЛЕОНОВ
— Че-ло-век вы-шел в 

ко.еми-ческое пргастранство. 
Че.ло-век вы-шел в ко-сми- 
ческое пространство.— Раз-, 
дался над планетой спокой
ный, уверенный годрс Пав
ла Беляева, командира ко
рабля «Восход-2». И в этот 
момент миллионы людей 
увидели на экранах своих 
телевизоров первые шаги в 
космической бездне космо
навта Алексея Леонова. Это 
знаменательное событие про, 
изощло 18 марта 1965 года
— пять лет назад.

Летчик-космонавт Алек
сей Архипович Леонов, от
вечая на вопросы обозрева
теля ТАСС А. Романова, 
расскааал:

— У человека в космосе
— большие « перспективы. 
Сбудутся слова Константина 
Эдуардовича Циолковского
— человечество заселит все 
околосолнечное простран
ство. И все, что делает сей
час мировая наука по иссле
дованию и освоению косми
ческого пространства, — это 
важные и многообещающие 
шаги по осуществлению 
идей Циолковского. Хорошо 
представляю себе огромные 
трудности, стоящие перед 
землянами на данном этапе, 
когда идет постепенное «об- 
жнвание» околоземного про
странства. Одной из ценных 
примет его явится создание 
на орбите вокруг Земли по
стоянных орбитальных науч
ных станций. О них говори
лось и писалось много, осо
бенно после января прошло
го года, когда Советский 
Союз создал первую орби
тальную экспериментальную 
станцию.

Но речь сейчас не о ней. 
Вы спрашиваете, какое зна
чение, каковы перспективы 
трудовой деятельности чело
века в открытом космосе, за 
бортом корабля или стан
ции. Они интересны, заман
чивы и весьма разнообраз
ны. Вернемся еще . раз к 
проблеме научных станций, 
вернее к задаче создания их 
на орбите вокруг Земли или 
на любой другой. В монти
ровании их, конечно, будут 
рационально разделены 
функции между человеком и 
автоматом. Ракеты-носители 
доставят в район сборки ос
новные блоки станции. Сбор
ку возможно осуществить 
автоматически или с участи

ем человека. Но мелкие де
тали, отдельные конструк
ции станций вряд ли будет 
целесообразно оснащать 
стыковочными устройства
ми, причем довольно слож
ными' механизмами. Про
стейшие работы по сборке, а 
в отдельных случаях точней
шие или, как мы иногда го
ворим, ювелирные, выпол
нит космонавт. Болты и гай
ки, клепка и другие способы 
соединения конструкций, 
бесспорно, окажутся полез
ными и в космосе. Не гово
рю уже о сварке металлов. 
Без нее, наверное, вообще 
нельзя будет обойтись.

Но вот создали станцию. 
Но этим не исчерпываются 
обязанности космонавта, не
зависимо в каком качестве 
он числится — монтажника, 
астронома, физика, химика 
или биолога. Человеку — 
члену экипажа понадобится 
выходить из «дому» на 
«улицу» за тем. например, 
чтобы осмотреть или отре
монтировать приборы, уста
новленные на поверхности 
космической лаборатории, 
или заменить один прибор 
другим. Бесспорно, что про
изводить фотокиносъемку 
Вселенной или Земли целе
сообразнее из открытого 
космоса, нежели из кабины 
иди лаборатории станции, 
черюз стекло иллюминатора. 
Можно назвать еще немало 
подобных примеров, ремонт 
космического объекта, его 
технический осмотр в целях 
профилактики и т. д.

Ясно одно, что одновре
менно с расширением науч
ных и практических задач, 
решаемых в космосе, увели
чится и диапазон человече
ской деятельности, как на 
борту кораблей и станций, 
так и непосредственно в от
крытом космосе. Вы знаете 
серию картин, созданных 
мною вместе с художником 
Андреем Соколовым. Мы 
стремились в них художест
венно-образными средства
ми в какой-то ькре предска
зать реальные масштабы и 
характер предстоящих работ 
в открытом космосе, на по
верхности орбитальных
станций II небесных тел.

Предвижу и большие 
трудности. В этом меня убе
дило и собственное «путе
шествие» в марте 1965 года. 
Нельзя забывать главного:

человеку всегда придется 
трудиться в космическом 
пространстве — в- условиях 
постоянно действующих не
благоприятных факторов —̂ 
невесомости, радиационной 
обстановки, резких темпера
турных перепадов, необыч
ного со.лнечного освещения. 
Небольшой пример: во вре
мя работы с фотоаппаратом 
я неудачно повернулся к 
Солнцу. И что же? Луч 
проник в объектив и серьез
но помешал съемке.

Эти необычные условия 
вызвали к жизни скафанд
ры. Они предохраняют чело
века от неблагоприятных 
воздействий космической 
среды, но они не лучшая 
«спецовка» для труда. Пы
таясь выполнить в космосе 
даже несложную производ
ственную операцию — снять 
с поверхности «Восхода-2 ̂  
киноаппарат, — я затратил 
куда больше энергии, чем 
для этого понадобилось бы 
на Земле. Причина? Прихо
дилось преодолевать извест
ную жесткость скафандра, 
находящегося под опреде
ленным . внутренним давле
нием. Таким образом, в ска
фандре утомляемость, че
ловека наступает быстрее. 
Отсюда необходимость уме
лого чередования труда и 
отдыха. Разработка произ
водственного' режима ■— од
на из новых проблем, встаю
щих перед наукой. Научная 
организация труда — НОТ 
космоса — не такое уж да
лекое дело. Все будет как 
на Земле — и техника без
опасности, и охрана труда. 
Так что трудовая деятель
ность человека вне Земли 
вызовет к жизни появление 
новых или носмизированных 
областей знаний.

Скафандростроение — ос
танется проблемой номер 
один. Только наличие на
дежных, легких, удобных 
для жизни и труда скафанд
ров позволит космонавтам 
производительно трудиться 
в необычно суровой среде 
космоса.

Сейчас одна пз проблем  
— это восприятие и оценка 
космонавтом, находящимся 
в космосе, времени, про
странства, выработка в этом 
отношении специальной ме
тодологии. Без знания этого 
вряд' ли можно хоть сколь

ко-нибудь серьезно говорить 
о производственной деятель
ности человека в околозем
ном пространстве. Попытку 
ответить на эти вопросы мы 
сделали вместе с врачом 
Владимиром Лебедевым в 
книге, которая вышла в из
дательстве' «Наука».

Но самое необходимое, 
как всегда, опыт, приобре
тение навыков. Групповой 
выход Евгения Хрунова и 
Алексея Елисеева, выпол
нение ими значительно 
большего объема работ — 
они были в открытом космо
се около часа — значитель
но расширили наши знания в 
этой области.

Я подробно говорил о том, 
что человеку придется много 
и плодотворно поработать в 
открытом космосе. А это 
значит, что ему понадобится 
самый разнообразный инст
румент. Мне думается, что 
полуавтоматы, пневматиче
ские молотки, отвертки, 
ключи и многое другое вой
дет в арсенал вооружения 
космонавта. Обстановка, 
бесспорно, потребует и по
явления новых инструмен
тов.

Надо еще создать и мини- 
транспорт, или движки, KOj 
торые давали бы космонав
ту' возможность легко пре
одолевать короткие расстоя
ния.

Все то, что я рассказал,— 
не отдаленное будущее. На
ука о космосе, космическая 
техника развиваются необы
чайно быстро. При этом про. 
исходит взаимовлияние и 
влаимообогащение земных и 
космических наук. Одним 
словом, в космос, если так 
можно сказать, внедряется 
и будет внедряться много 
земного. И социалистиче
ское соревнование за до
срочный ввод в действие 
космических объектов, и 
борьба за экономию средств 
и материалов, изыскание ре
зервов, и собрания с крити
кой и самокритикой, и при
езды на орбитальные стан
ции актеров, как сейчас это 
делается в практике Антарк
тиды, — все это будет.

Космос со временем за
полнится бесконечным чиа- 
лом искусственных «оази- 
сов» по образцу и подобию 
нашей матери — планеты 
Земля. ,

с о о Б щ е н и я
из-за р у б е ж а

Итоги кантональных
выборов во Франции

ПАРИЖ, 16 марта. Корр, 
ТАСС А. Красиков переда
ет:-

Значительньщ успехи Ком
мунистической партии, укре
пление позиций нынешнего 
правительственного боль
шинства и падение влияния 
различных оппозиционных 
правоцентристских группиро
вок — таковы основные ито
ги кантональных выборов во 
Франции.

Как явствует из офици
альных данных, объявлен
ных сегодня министром 
внутренних дел Франции 
Раймоном Марселеном, в 
результате выборов,, первый 
тур которых состоялся 8 
марта, а второй — 15 марта.
коммунистическая..... партия
получила в генеральных со
ветах департаментов 19 но-- 
вых мест. Сам Р. Марселей 
назвал этот фант первым 
итогом выборе.

Основная правящая пар
тия — союз демократов в 
защиту республики (ЮДР)--- 
получила 33 новых места, ее 
союзники—независимые рес
публиканцы — 5 мест, под
держивающие правительство 
центристы — 2 места и дру
гие проправительственные 
группировки — 10 новых
мест.

Одновременно на такое 
же количество мест сократи
лось представительство в ге
неральных советах департа
ментов различных центрнет- 
сних и правых группировок, 
находящихся в оппозиции 
правительству, а также пар
тии радикалов, которая, при

числяя себя к левой оппози
ции, не перестает заигрьь 
вать с центристами.

Неномчуннетические ле
вые силы сохранили в основ
ном прежние позиции.

Это были первые общена
циональные выборы после 
избрания Ж. Помпиду гла
вой Французского государ
ства и образования нынеш
него правительства летом 
1969 года. Именно это об
стоятельство привлекло к 
ним особое внимание мест
ных политических обозрева
телей, которые анализируют 
настроения избирателей в 
свете событий последних не
дель.

По мнению многих обозре
вателей, улучшение позиций 
правительственного боль
шинства спустя всего полме
сяца после визита президен
та Ж. Помпиду в Соединен
ные Штаты отражает, в 
частности, согласие боль
шинства французов с неза
висимым внешнеполитиче
ским курсом страны, несмот
ря на яростную кампанию 
тех, кто требует его измене
ния.

В то же время внушитель
ный успех Французской ком
мунистической партии, за ко- 

, торую голосовал каждый 
четвертый избиратель, рас
сматривается как свидетель
ство поддержки массами 
трудящихся выдвинутой ее 
недавним съездом програм
мы борьбы за политику со
циального прогресса, благо
состояния, свободы и мира.

М':

в  СУЭЦЕ
Положение на Ближнем Востоке в результате израиль

ской агрессии продолжает оставаться напряженным. Не 
утихают бои в зоне Суэцкого канала, которую теперь 
египтяне чаще всего называют прифронтовой.

Сейчас в Суэце осталось не более 10 тысячжителей из 
250 тысяч, проживавших до войны. Целые кварталы 
полностью разрушенных или сильно поврежденных жи
лых зданий, полуразрушенные школы, больницы, кино
театры, мечетн, груды битого кирпича, камня и стекла, 
многочисленные траншеи, противотанковые «ежи», за
граждения из мешков с песком, пустующие причалы* .. -- ------W  ̂ ItJJXI
МОРСКОГО порта — таков сегодняшний облик Суэца

начала войны здесь погибло около 700 мирных граж
дан.- Сотни женщин, стариков и детей получили ранения. 
Городские власти приняли в свое время срочные меры 
по эвакуации подавляющего большинства гражданского 
населения в другие районы.

Однако, несмотря на крайне трудные условия, город 
Суэц живет н трудится. Работают неснолько 'заводов, ряд 
предприятий сферы обслуживания, административные 
учреждения. ^

НА СНИМКЕ: продажа газет на одной нз улиц Суэца.
Фото Пресеене бнльд — ТАСС.

Лаосе
Лаос «вернул, войну в 

Юго-Восточной Азии на пер
вые полосы американской 
печати», — писала на днях 
газета «Вашингтон пост». 
Американская интервенция 
в этой стране в последние 
недели приняла настолько 
широкий размах, что пра
вительство США вынужден 
но было признать некото
рые факты. До сих пор оно 
отрицало участие Соединен
ных 111татов в лаосской вой
не, хотя бомбардировки Ла
оса американской авиацией 
начались еще 17 мая 1964 
года, то есть почти шесть 
лет назад. Теперь признано, 
что американская авиация 
принимает участие в воен
ных действиях и несет по
тери. Впервые заявлено и 
о том, что американский 
персонал в Лаосе получает 
дополнительную надбавку к 
жалованью за участие в бое
вых операциях. Не скрыва
ют также потерь среди во
енного персонала.

Но, разумеется, Вашинг. 
тон не желает сказать всю 
правду, раскрыть подлин
ные масштабы своей посто
янно усиливающейся агрес
сии в Лаосе. Более 500 аме- 
ринанеких самолетов еже
дневно сбрасывают смерто
носный груз на районы, 
контролируемые вооружен
ными силами Патриотиче
ского фронта Лаоса. Только 
тяжелые бомбардировщики 
В-52 сбросили в феврале на 
города и села Лаоса 35 ты
сяч тонн бомб. 'Уместно на
помнить, что во время вто
рой мировой войны на всю 
Европу сбрасывалось в 
среднем 42 тысячи тонн 
бомб в месяц.

Американские транспорт
ные самолеты перебрасыва
ют войска правой группи

ровки на боевые позиции, 
доставляют боеприпасы н 
подкрепления. Самолеты 
тактической авиации США 
обеспечивают им прикрытие 
с воздуха и оказывают под
держку на поле боя. Так 
было в августе прошлого 
года, когда американские 
воздушные пираты прини
мали непосредственное уча
стие в боевых действиях 
войск реакционеров по зах-_ 
вату стратегически важной' 
Долины Кувшинов. Под
держка, оказанная амери
канской авиацией, позволи
ла группировке правых соз
давать численное превосход
ство на отдельных участках 
фронтв. «Американские ре
активные самолеты, — сооб
щал корреспондент газеты 
«Вашингтон ивнинг стар», 
■— бомбили дороги вокруг 
Сиенгкуанга и других горо
дов в Долине Кувшинов, а 
вертолеты, управляемые 
американскими военнослу
жащими, высаживали вой
ска в городах после прекра
щения бомбардировок».

В феврале нынешнего го
да история повторилась, 
когда войска Патриотиче
ского фронта перешли в на
ступление с целью вернуть 
Долину кувшинов, стервят
ники с опознавательными 
знаками ВВС США пред
приняли отчаянные попытки 
остановить наступающих. 
С помощью американской 
авиации было насильственно 
эвакуировано из Долины 
Кувшинов более 20 тысяч 
жителей. Десятки деревень 
были сожжены, тысячи жи
телей погибли под амери
канскими бомбами. Но ни
террор, ни массированные 
бомбардировки не помогли 
интервентам. Им так и не

р ал ось  удержать Долину 
Кувщинов.

В военных действиях уча
ствуют не только самолеты, 
но и войска США. 6 марта 
президент Никсон заявил, 
что в Лаосе , сейчас находит
ся 1.040 американцев, «как 
военнослужащих, так и 
гражданских лиц». Однако, 
по данным патриотических 
сил, в Лаосе насчитывается 
12 тысяч американских во
еннослужащих, в том числе 
1.200 «зеленых беретов» 
(войска специального назна
чения), выполняющих зада
ния цеитрзльно.го разведы
вательного управления. Аме
риканские офицеры факти
чески руководят 15-тысяч
ной «тайной армией» марио
неточного генерала Ванг 
Пао, которого американские 
газеты называют «нашим 
человеком в Лаосе», а так
же пятью тысячами таи
ландских солдат, находя
щихся в Лаосе.

Но Ванг Пао не оправдал 
надежд своих хозяев, его 
войска поспешно бежали из 
Долины Кувшинов и Сиенг
куанга. За время боев в 
этом районе патриоты выве
ли из строя несколько ты- 
аяч солдат противника, 
уничтожили 25 тяжелых ар
тиллерийских орудий, 70 
танков, бронетранспортеров 
и грузовиков, сбили и унич
тожили на земле 42 само
лета.

Свои поражения на поле 
боя интервенты пытаются 
возместить варварскими 
бомбардировками мирного 
населения. А чтобы при
крыть эскалацию своего 
разбоя, Вашингтон кричит о 
каком-то «вмешательстве» 
Северного Вьетнама в дела 
Лаоса, распространяет дав
но опровергнутые вымыслы

. о «вторжении» ееверовьет- 
намеких войск в эту страну. 

: как-будте не известно, что 
Лаосу угрожают только

■ американцы и их наемники.
По территории эта страна 

чуть меньше Великобрита-
■ НИИ, но ее население состав

ляет всего 2.800,000 чело
век. В октябре 1945 года 
бывшая французская коло
ния стала независимой. 
Дважды — в 1954 и 1962 
годах — США торжествен
но обещали, что они будут 
уважать независимость и 
нейтралитет Лаоса. И дваж
ды грубо нарушали свои 
обещания.

Что американцам нужно 
в этой стране? Генералы 
Пентагона придают больщое 
стратегическое значение 
Лаосу. Они рассматривают 
его как удобный военный 
плацдарм для установления 
американского господства в 
Индокитае и во всей Юго« 
Восточной Азии. «Лаос, — 
писала газета «Вашингтон 
пост», вонзается. как 
кинжал, в сердце Индокн- 
тайеного полуострова. Его 
значение намного превосхб» 
дит его размеры».

Патриотический фронт 
Лаоса выступил на днях е 
заявлением, в котором вы
двинул программу из пяти 
пунктов. Это программа 
мирного^ урегулирования 
лаосской проб-лемы на осно
ве Женевских соглашений и 
нынешней реальной обста
новки, сложившейся в Лао
се. Первым шагом на этом 
пути должно быть безогово
рочное прекращение бом
бардировок страны амери
канской авиацией, прекра
щение агрессии. Лаосский 
народ имеет право сам ре
шать свои дела, без вмеша
тельства Вашингтона. Ин
тервенты должны убраться 
из Лаоса.

А. ЛЕОНТЬЕВ, 
(ТАСС).
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По роду службы работ
никам ОБХСС ■ приходится • 
встречаться с любыми нео
жиданностями. Но подчас, 
разбираясь в деле, даже са
мый опытн^1й работник на
шего отдела готов восклик
нуть; «Кто бы мог поду
мать! В наше то время'».
■ В самом деле, кто мог 
предположить, что музы
кальный работник Томской 
областной филармонии
Б. И. Киселев почти два го
да совмещал высокое слу
жение искусству со... спе
куляцией мехами. Выезжая 
в районы, он скупал у охот
ников шкурки соболя, нор
ки, ондатры. А приехав в 
Томск, продавал их втридо
рога.

Листая толстое судебное 
дело бывшего аккордеони
ста эстрадного оркестра, 
только диву даешься, сколь
ко энергии тратил этот де
лец от искусства на поиски 
шоферов, согласных на «ле
вый» рейс, на «операции» 
по скупке и перепродаже. 
Оставим после этого на со
вести. руководителя музы
кального оркестра филар
монии 3. Нейзлера характе
ристику, в которой пере
купщик предстает челове
ком, который «к работе от
носился честно и с ЛЮ ■■ 
бовью, много времени уде
лял повышению своей ква
лификации, пользовался ав
торитетом».

Нао в деле Б. И. Киселе
ва больше тревожит другое. 
Киселев действовал не 
один и даже не за уг
лом. Спекулянт и его пособ
ники бойко торговали меха
ми в цехе манометрового за
вода, в ателье № 15 на гла
зах десятков людей.

Не так давно Киселев ку
пил у тегульдетских охот
ников около 100 шкурок 
ондатры. Его знакомая 
Л. Галуза, диспетчер це
ха № 4 манометрового за
вода, продавала эти шкурки 
в цехе буквально в три раза 
дороже. И Б общем-то не
плохие кюди покупали, не 
задумываясь, где Людмила 
«настреляла» их? Видели 
происходящее соседи Люд
милы по работе и тоже — 
ИЯ вопроса, ни упрека.

Такое равнодушие кол
лектива и успех подручной 
Киселева укрепили веру спе

кулянта в безнаказанность. В 
феврале прошлого года он 
закупил сразу 12 соболей у 
охотников в Черном Яре. 
Продавал их Б. И. Киселев 
теперь уже сам в ателье 
№ 15 объединения «Томск- 
одежда». Одну шкурку ку
пила работница ателье Н. В. 
Иноземцева. Денег у нее не 
оказалось, но выручила 
кассир Галина Лазарева. 
Она открыла кассу ателье и 
отдала Иноземцевой 70 руб
лей.

Целый ряд свидетелей по 
делу Киселева — все те, 
кто покупал у него меха в

наладчика цеха № 2 Том
ского заврда режущих ин
струментов. В п р о ш л о м  ГО
ДУ, когда Гуров уезжал в 
отпуск, товарищи по рабо
те в цехе попросили его при
везти кто мотоцикл, кто — 
костюм. Одним словом, не
редкая картина: «Будешь в 
Москве, — выручи, купи 
там самое модное, редкое, 
красивое».

Вернувшись из отпуска, 
В. А. Гуров действительно 
оделил всех своих заказчи
ков. Мотоциклы «Ява-350», 
стоившие 730 рублей, про
давал за 890, за трикотаж-

чальннка цеха Ю. П. Андре
ев.—Видим, ничего серьез
ного нет, ну и простили.

— Это разве провин
ность? — рассуждает пред
седатель собрания, мастер 
Л. К. Воевода. — Другие 
организации даже за пре
ступления на поруки берут. 
А Виктор Гуров хороший 
производственник.

— Да, производственник 
Гуров неплохой, но о цехе 
не болеет, думает лишь о 
своей выгоде, — рассказы
вает начальник отделения 
этого же цеха А. Д. Смоля- 
нинов. — Каждое лето Вик-

НА ГЛАЗАХ 
РАВНОДУШНЫХ
ателье, — не видят в этом 
ничего особенного.

И как курьез, хочется 
привести характеристику 
Б. И. Киселева с Томской 
обувной фабрики, где он 
работал последние 4 месяца 
перед судом. Исполняющий 
обязанности директора
И. Кубонин. председатель 
фабкома О. Сердюкова, 
секретарь комсомольской 
организации Л. Теряева ха
рактеризовали Киселева 
как «умелого специалиста, 
организатора молодежи». 
От имени коллектива они 
просят «учесть, что Б. И. 
Киселев впервые совершил 
такое преступление по сво
ей несознательности», и ре
шают «...просить условно 
осудить и отдать на пере
воспитание коллективу».

Читаешь эту опасную ли
пу и не знаешь: смеяться
над ней или строго спросить 
с людей, подмахнувших хо
датайство о передаче на пе
ревоспитание «несознатель
ного», но «умелого органи
затора» молодежи.

Особую тревогу вызывает 
у нас то обстоятельство, что 
случаи, когда к спекулян
там относятся, как к «бла
годетелям», далеко не ред
ки. С такой же обстановкой 
мы столкнулись, расследуя 
действия Винтора Гурова,

ный костюм взял лишку 40 
рублей «за услуги», коф
точки, стоившие 15—17 
рублей, отдавал по 30 руб
лей за каждую. Виктор оби
рал своих товарищей прямо 
в цехе, на глазах всей обще
ственности.

А что общественность? 
Когда по решению прокура
туры Ленинского района 
следователь отдал Гурова 
на суд товарищей, весь про
токол этого суда занял... 
шесть строк рукописи. Суть 
его в том, что «заслушав 
объяснение и учитывая хо
рошую характеристику, про
сим передать на поруки». 
Протокол собрания подписа
ли не только председатель 
собрания Л. К. Воевода и се- 
кретарь его Ю. Н. Трофимов, 
но и начальник цеха А. А. 
Нидергаус, секретарь парт
организации Б. И. Коровин, 
профорг С. К. Прилепский.

Когда я пришел в цех, что
бы узнать, чем объяснить 
такую терпимость к челове
ку, обиравшему товарищей, 
там вообще не нашли этого 
протокола.

— А Гуров на собрании 
объяснил, что он не срывал 
этикеток и полагал, что «до
бавку» ему дают «за тру
ды», — спокойно рассказы
вает нам заместитель на-

тор берет обязательно до
полнительный отпуск без 
содержания на месяц-полто- 
ра, когда в цехе не хватает 
людей. В прошлом году, 
скупая дефицитные товары, 
проездил 2,5 месяца.

К сожалению, принципи
альная позиция Арсентия 
Денисовича Смолянинова 
не нашла в цехе поддержки. 
И ходит Виктор Гуров в 
благодетелях и еще грозит: 
«Больше не буду с вами 
связываться!».

В такой обстановке мел
кие души извлекают, как 
мы говорим, нетрудовой до
ход даже из любви товари
щей.... к модным песням и 
мелодиям. Во всяком слу
чае, это умудрился делать 
студент Томского инженер
но-строительного института 
Александр Мягков.

Он проводил зимние ка
никулы в Алма-Ате. Там 
купил себе пластинки попу
лярных певцов и «модных» 
мелодий,' привез их в Томск. 
Товарищи стали просить: 
«■уступи!» и А; Н. Мягков 
«оказал эту услугу» жите
лям студенческого общежи
тия, но... наценил по рублю 
на каждую пластинку.

И молодые люди, ‘ обычно 
нетерпимые к недостаткам, 
правильно требующие с про
давца расчет с точностью до

копенки, здесь, не проте
стуя, передавали рубли. Их 
равнодушие к такому из ря
да вон выходящему' поступ
ку молодого спекулянта 
лишь раззадорило парня, а 
безнаказанность — поощри
ла.

Человек, которому пред
стоит стать инженером, ре
шил заняться спекуляцией. 
Он пишет в Алма-Ату свое
му другу В. А. Пичуркину, 
и тот высылает ему уже 
крупную партию пластинок 
для перепродажи. Пришлось 
работникам милиции оста
новить бурную деятельность 
начинающего спекулянта.

Трудно объяснять взрос
лым людям азы советской 
морали, в сотый раз повто
рять, что позиция: «Моя
хата с краю» — кредо обы
вателя и мещанина, а лож
но понятый принцип товари
щества может привести к 
большой беде. Я рассказал 
о судьбах Бориса Киселева, 
Виктора Гурова и Алек
сандра Мягкова не только к 
тому, чтобы предостеречь 
любителей легкой наживы. 
Хочется, чтобы над рас
сказанным задумались в тех 
коллективах, где не счита
ют позором превращать цех 
или отдел в вещевой рынок.

Наше общество с корнем 
выкорчевало основы про
фессиональной спекуляции. 
Но работникам ОБХСС 
приходится еще встречать
ся со спекулянтами-совме- 
стителями, ч ья , деятель
ность на производстве или в 
учреждении не вызывает 
упрека. И- тем не менее, 
вырвавшись в отпуск, ко
мандировку, на каникулы, 
они не могут устоять перед 
соблазном нажиться на пе
репродаже дефицитных то
варов.

Достаточно товаригцам по 
работе строго одёрнуть, лю
дей, меняющих доброе имя 
на рубли, и они опомнятся. 
А равнодушие или поощре
ние как раз толкает их на 
скользкий путь, который, 
как правило, кончается в 
служебном кабинете работ
ника милиции.

К. КОВАЛЬЧУК, 
заместитель начальника 
ОБХСС управления
внутренних дел Томско

го облисполкома.

Когда открывали памят
ник погибшим воинам, она 
стояла совсем рядом. По ще
кам ее катились слезы. Ста
рые глаза не могли разли
чить написанные золотом 
имена. Но она знала, что на 
граните выбиты имена ее 
сыновей: Дм1итрил, Михаи
ла, Василия, Григория ' и 
Павла.

Семь сыновей вырастила 
Анна Алексеевна Иглакова, 
простая русская женщина. 
Пятеро из них не вернулись 
в родной дом. Осенью труд
ного 1941 года московское 
радио рассказало о томичах 
—Анне Алексеевне и ее му- 
же, шестидесятилетием Ни
колае Трофимовиче Иглако, 
ве, под руководством кото
рого бригада хлеборобов вы
растила высокий урожай 
хлеба. В передаче говори
лось и о сыновьях сибирско
го хлебороба, которые сра
жаются на фронте.

Услышав ее, сын Алек
сандр, работавший в то вре
мя в Новосибирске на заво
де, написал письмо Верхов
ному Главнокомандующему 
с просьбой послать его на 
фронт. Вскоре пришел от
вет. Разрешили!

Воевал Александр на 
Волховском, Ленинградском, 
Калининском и Сталинград
ском фрюнтах. Шесть раз 
был ранен. В госпитале уз
нал о том, как погиб брат 
Василий. Об этом ему рас
сказала жена брата, Аня, 
солдатка, в двадцать три го
да оставшаяся вдовой.

После госпиталя Алек-
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са»др-.г воавражился лв^евою 
часть. И сразу же в бой. Ос
колок вражеского снаряда 
сразил пулеметчика. Алек
сандр — второй номер рас
чета —заметил, откуда бьет 
пушка. По-пластунски под
полз с пулеметом ближе , и 
длинной очередью уничто
жил гитлеровцев. За этот 
подвиг, реш)ивший исход 
боя, отважному пулеметчику 
вручили орден Славы треть
ей степени.

Геройски сражался Алек
сандр, единственный из 
братьев-воинов оставшийся 
в живых. С фронта привез 
боевые награды. И осколки 
в теле. Только недавно врачи 
извлекли из него семиграм
мовый осколок от вражеско
го снаряда.

Обивал пороги военкома
та и младший из братьев — 
Иннокентий. Сказали: молод 
еще и на фронт не взяли. 
Так и не пришлось ему 
отомстить за своих братьев.

До сих пор 85-летняя 
Анна Алексеевна ждет сво
их сыновей. Как и любая 
мать, она считает их живы
ми. Эта надежда зародилась 
у неё с тех пор, как возвра
тился племянник, Василий.

В0 '-®рёмя'--ВЬВАы Пришла по
хоронная. Оказалось, что 
это ошибка. Раненный, он 
попал в плен. Потом, вы
прыгнув на ходу из вагона, 
бежал, пробивался к фрон
ту, прошел около тысячи ки
лометров. Снова плен. Конц
лагерь в Польше. Неудач
ный побег. В третий раз его 
бросили за колючую прово
локу в Германии, откуда 
освободили войска союзни
ков.

А недавно из Винницкой 
области пришло письмо. 
Красные следопыты сообщи
ли Анне Алексеевне, что ее 
сын, Павел, похоронен на ук
раинской земле. Вместе . с 
теплым письмом пионеры 
выслали и фотографию 
братской могилы с памятни
ком воинам-освободителям и 
мемориальной доской, на ко
торой выбито имя томича. 
Красные следопыты сообща
ют, что у братской могилы 
на площади села в празд
ничные дни в почетном ка
рауле всегда стоят пионеры, 
комсомольцы и коммунисты. 
Здесь никогда не увядают 
живые цветы.

И. ПОГУЛЯЕВ.
Фото А. Стройлова.
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«АВТОМОБЙЛИСТ»- 
В ВЫСШЕЙ ЛИГЕ

СЫКТЫВКАР, 16 марта. 
(Корр. ТАСС). Карагандин
ский «Автомобилист» будет 
играть на следующий год в 
высшей лиге чемпионата 
страны по хоккею с мячом. 
Это выяснилось на турнире, 
который проходил в столице 
Коми АССР с 12 по 15 мар
та. В нем участвовали четы
ре команды второй группы 
класса «А»: «Автомоби
лист» (Караганда), «Строи
тель» (Сыктывкар), «Старт» 
(Горький) и «Торпедо» 
(Сызрань). Карагандинцы 
выиграли у горьковчан и у 
сызранцев, свели вничью 
матч с хозяевами поля, ко
торые заняли второе место.

У С П Е Х
Т О М И Ч Е Й

В Свердловске закончил
ся лично-командный чем
пионат ДСО «Трудовые ре
зервы» по прыжкам с трам
плина и лыжному двое
борью. В этих соревновани
ях успешно выступили томи
чи.

В личном зачете среди 
мужчин чемпионом по двое
борью стал мастер спорта 
Иван Селянинов. Второе- 
третье места поделили ма
стера спорта Анатолий Зай
цев и Юрий Иванов. Томичи 
награждены золотой, сереб
ряной и бронзовой медаля
ми.

Среди юношей старшего 
возраста бронзовым призе
ром по прыжкам стал томич 
Владимир Бубенов. Петр 
Вторушин завоевал серебря
ную медаль среди юношей 
среднего возраста. В сорев
нованиях прыгунов-мужчин 
мастера спорта Геннадий 
Красновейкин и Николай 
Иванов заняли соответст- 
веичо 4-е и 6 -ё места.

В итоге трехдневной 
упорной борьбы сборная 
команда Томского областно
го совета заняла второе ме
сто после спортсменов Ле
нинграда, опередив команды 
Горького, Свердловска, Мо
сквы, Перми, Мурманска, 
Кирова. Казахстана и Баш
кирии. МастёвИ сйорта Иван 
Селянинов, Анатолий Зай- 
пев, Юрий Иванов: ' а также 
Петр Вторушин, Владимир 
Бубенов завоевали право 
участвовать в первенстве 
Советского Союза, , которое 
будет проходить с 20  по 22 
марта в Ленинграде.

^ В. АЛИТКИН.

«Дубль» горьковчан
КИРОВ. 16 марта. 

(ТАСС). На три с половиной 
метра улучшил рекорд ки
ровского трамплина «Спар
так» горьковчанин Влади
мир Теричев. Приземлив
шись на 85-метровой отмет
ке и получив высокую оцен
ку за технику прыжка, Те
ричев завоевал традицион
ный приз имени С. М. Ки
рова. Увез в соседнюю об
ласть почетный трофей с ро
дины пламенного трибуна 
революции и другой горьков
чанин—двоеборец Вячеслав 
Дрягин. Уступив в 15-кило
метровой гонке кировчанину 
Виктору Жолбову, он сумел, 
однако, в прыжках с трам
плина наверстать упущен
ное. Под аплодисменты мно
гочисленных зрителей Дря
гин отлично приземлился у 
отметки 81 метр. Бронзовый 
призер недавнего чемпиона
та мира набрал 412,1 очка.

19 м а р та
«Золотая карета». 

«Чужой ребенок».

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Большой зал — «Развязка»

— 9. 10-40, 12-20, 14. 15-40.
17-20, 19, 20-40, 22-20.

Малый зал — «Карточный  
домик» .— 9, 10-45, 12-30, 14-15, 
16, 17-45, 19-30, 21-15.

Зал кинохроники — К  100-ле- 
летию со дня рождения В, И. 
Ленина: «Ленин в Польше» — 
14-20. 19-40. «Запрещенный
вулкан» — 13-15, 18-35, 21-25. 
С б орник  м у л ьти п л и к ац и о н н ы х  
ф и льм о в : «Маугли», «Послед
няя охота Акелы», «Светля
чок» № 7 — 9-30, 10-45, 12,
16-05, 17-20.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Развязка»

— 9. 10-45, 12-30, 16. 17-45,
19-30, 21-15. К  100-летию со 
дня рождения В. И. Ленина: 
«Живые и мертвые» (п ер в ая  
сери я) — 14-15.

Зеленый зал — «Карточный  
домин» — 11-15, 13, 14-45,

16-30, 18-15, 20, 21-45. Ж урнал  
«Ровесник».

Д ля д етей  — Сборник филь
мов — 9-05, 10-10.

имени И. ЧЁРНЫХ 
Большой зал «Карточный  

домик» — 9, 10-50. 12-40, 14-30, 
16-20, 18-10, 20. 21-50.

Малый зал — «Невероят
ный Иегудиил Хламида» —> 
9. 10-55, 12-45. 14-35, 16-25,
18- 15, 20-05, 21-55. К 100-летию  
со дня рождения В. И. Ленина: 
«М ятежная застава» — 16-25. 
Н а у д л и н ен н ом  се а н с е  дем он 
с т р и р у е т с я  ф и л ьм  «Встреча 
на орбите».

«ПИОНЕР»
Д ля д етей  — «Новые приилк» 

чения неуловимых» — 9-15, 
11, 12-45, 14-30, 16-15. «Сир
таки» — 18. Д ля взр о с лы х  —
19- 45, 21-30., Н а удлиненном
се а н с е  д ем о н стр и р у етс я
ф и л ьм  «Сибирский балет в 
Японии», «возвращение».

«СИБИРЯК»
«Республика «Ш кид» — 9-30,

11- 10. «Николай Сличенко» —
12- 50, 14-35, 18-05, 19-50, 21-35.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЗАВОДА «ТОМК АБЕЛЬ»

«Возмездие» (две серии) — 
18, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ

«Анжелика, маркиза анге
лов» — 15. 17, 19, 21.

КЛУБ
МЕЛЬКОМБИНАТА

«Овод» — . 19, 21.

Б
ТЕАЕВИМНИЕ
СРЕДА, 18 ,марта

МОСКВА
19.20. Ч ем п и о н ат м и р а  по 

хоккею . Ш вец и я — Ф и нлян 
дия . 2-й и  3-й п ери оды  в 
зап и си .

ТОМСК
20.35. М олодеж ная п р о гр ам 

м а  «Ф акел». «Н а студ ен ческом  
м ери ди ан е» . 21.35. Новости.' 
21.45. К 100-летию  со д н я  р о ж 
д ен и я  В. И. Л енина. «Л етопись 
п о л у век а . Год 1959-й».

МОСКВА
22.30. А. П и сем ский . «Само

у п р ав ц ы » . П р ем ьер а  те л е в и 
зи о н н о го  с п е к т а к л я . 00.30. 
«Время». И н ф орм ац и он н ая
п р о гр ам м а. .01.30. Ч ем пионат 
м и ра по хоккею . ЧССР — 
СССР. П ер ед ач а  из Ш веции. В 
п е р е р ы в е  — «Н овости».

Базе снабжения плавсо
става требуются для работы 
в пароходных ресторанах; 
директора, повара.

Обращаться: г. Томск,
пер. Пристанской, 5, отдел 
кадров, телефон № 2-29-35.

Детскому саду № 13 сроч
но требуются на работу: по
вар, помощник повара и ня
ни.

Обращаться: г. Томск,
ул. Никитина, 65 ,' к заве
дующей.

Томский ордена Трудового Красного Знамени 
Государственный университет 

им. В. В. Куйбышева

объявляет к онк у рс
на замещение должностей профессорско-преподава
тельского состава:

заведующих кафедрами электронной вычисли
тельной техники и автоматики, колхозного и зе
мельного права;

профессоров кафедр: математической физики, эк
спериментальной физики, русской и зарубежной ли
тературы, истории СССР советского периода;

доцентов кафедр: политэкономии, философии,
русского языка, минералогии и кристаллографии, 
истории' КПСС, статистической радиофизики, их
тиологии и гидробиологии; уголовного процесса и 
криминалистики, гражданского и уголовного пра
ва и процесса;

старших преподавателей: астрономии и геодезии, 
вычислительной математики, ихтиологии и гидро
биологии, общей географии, физического воспита
ния и спорта, истории СССР досоветского периода, 
русской и зарубежной литературы, истории КПС(2; 
гражданского права и процесса, гражданского и 
уголовного права и процесса, уголовного процесса 
и криминалистики;

ассистентов: общей физики, экспериментальной 
физики, философии, советской литературы; 
гражданского права и процесса, уголовного 
процесса и криминалистики, гражданского и уго
ловного права и процесса.

Срок конкурса — один месяц со дня опубликова
ния объявления.

Томское отделение Со
юза художников СССР и 
коллектив Томского отде
ления Художественного 
фонда РСФСР с глубо
ким прискорбием извеща
ют о кончине художника

. ХАРАНЖЕВИЧ 
Анны Елисеевны

и выражают глубокое со
болезнование' семье по
койной.

Управление карьерами 
ставит в известность руково
дителей всех предприятий и 
строительных организаций, 
что отпуск песчано-гравий
ной смеси с 16 марта будет 
производиться с 8 часов ут
ра до 22 час.

Томский драматический 
театр продает новые инкели- 
рованные вешалки (на 60 
крючков каждая).

Здесь же требуются: бух
галтер материальной группы, 
одевальщнца, столяр.

Обращаться: г. Томск,
пер. Нахановича, 4, телефо
ны. №№ 2-36-42, 2;25-98.

СТРЕЖЕВОЙ-
ГОРОД СПОРТИВНЫЙ

Самый молодой и самый 
северный город нашей обла
сти— Стрежёвой—по суще
ству город молодежный. Ты
сячи парней и девчат приеха
ли сюда по комсомолбским 
путевкам. Суровая .трирода, 
условия труда требуют 
крепкого здоровья. Естест
венно, что и о развитии 
спорта здесь должна быть 
забота особая.

В Стрежевом есть хоккей
ная коробка, оборудованная 
по всем правилам. Город. 
нефтяников очень бережно 
расходует электроэнергию, 
подавая ее прежде всего на 
промышленные объекты. Но 
для хоккейной коробки све
та не жалеют, она отлично 
освещена каждый вечер. 
Лед здесь тоже всегда в хо
рошем состоянии.

Построена в Стрежевом и 
типовая баскетбольная пло
щадка с деревянным по
крытием. И никого не удив
ляет, что управляющий 
трестом «Томскгазстрой» 
Геннадий Федорович Му
равьев зачастую сам прини
мает участие в баскетболь
ных сражениях. Муравьев 
в прошлом — член сборной 
Томской области по баскет
болу и горячий пропаган
дист спорта. Большое вни
мание развитию физкуль
турного движения уделяет 
постройкой треста «Томск
газстрой». По его инициа
тиве сооружается прокатная 
лыжная база с теплым по
мещением, которая сможет 
обслужить в день сто пять
десят человек.

Но все эти мероприятия 
носят, так сказать, самодея
тельный характер. Поэтому 
областной совет профессио
нальных союзов принял по
становление создать в Стре
жевом городской совет 
ДСО «Труд». Более ста 
представителей городских 
предприятий и организаций 
собрались на первую спор
тивную конференцию. Пред
седателем Стрежевского со
вета ДСО «Труд» избран 
Владимир Агафонов! Он 
лыжник - перворазрядник, 
большой энтузиаст спорта. 
Организованы в городе ни
зовые коллективы физкуль
туры.

В связи с этим сейчас 
нужно решить множество 
проблем. Необходимо преж

де всего обеспечить стре- 
жевчан спортивным инвей- 
тарем. ■ Характерный факт 
отношения снабженцев к 
нуждам молодежи. Руково
дители орса нефтепромыс
лового управления и .треста 
«Томскгазстрой» совершен
но не давали заявок на спор
тивное снаряжение. Коньки, 
клюшки, лыжи, хоккейная 
форма и многое другое есть 
в изобилии у соседей, в Ниж
невартовском, о которых за
ботятся снабженцы Тюмен
ской области. А стрежевча- 
нам приходится выступать 
перед соседями в роли про
сителей.

Сейчас областной совет 
ДСО «Труд» помогает неф
тяникам в приобретении 
необходимого инвентаря. В 
Стрежевой будут команди
рованы сильнейшие спорт
смены общества, чтобы по- 
мочь  ̂организовать работу 
секций, провести совмест
ные тренировки и соревно
вания, прочитать лекции.

—■ Массовое вовлечение 
молодежи в спорт, — гово
рил на конференции секре
тарь объединенного партко
ма Стрежевого И. И. Рупа- 
ков, — это не только разум
ная организация досуга. 
Партком видит в этих меро
приятиях важное средство 
воспитания.

При проектировании мик
рорайонов Стрежевого ин
ституту «Томскграждан- 
проект» необходимо преду
смотреть создание спортив
ных площадок. Особое вни
мание надо обратить на 
строительство спортзалов, 
чтобы зимние холода не 
стали помехой для - занятий 
физкультурой.

Одна из больших про
блем молодежного города — 
отсутствие специалистоз- 
тренеров. Видимо, необходи
мо направить туда несколь
ко выпускников спортфака 
Томского пединститута.

Спортивный флаг коман
ды «Нефтяник» появится 
скоро на областных сорев
нованиях. Мы желаем 
спортсменам, представляю
щим огромный отряд поко. 
рителей Севера, больших 
успехов.

Л. КАБАНОВ, 
председатель областного 

совета ДСО «Труд».

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.
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I Б Ю Р О  П О  
I ТРУДОУСТРОЙСТВУ 
I и  И Н Ф О РМ А Ц И И  
I Н А С Е Л Е Н И Я  
I  О Т Д Е Л А
I  ПО ИСПОЛЬЗОВАНИЮ ТРУДОВЫХ РЕСУРСОВ 
I Т О М С К О Г О О Б Л И С П О Л К О М А  
I  Б ю л л е т е н ь
I  о потребности в рабочих, инженерно-технических ра- 
5 ботниках и служащих следующих промышленных 
I  предприятий и учреждений г. Томска и области;
S асфальтобетонного завода, ОПСМ, управления
I  строительства, завода «Сибэлектромотор». текстиль- 
I  ной фабрики, обувной фабрики, научно-исследова- 
I  тельского института высоких напряжений при ТПИ,
S Томского производственного участка погрузо-раз- 
5 грузочных работ, Томсклесурса, экспериментальных 
I  мастерских физико-технического института.
I  ПРИГЛАШАЮТСЯ:
I  рабочие: формовщики, заливщики, обрубщики,
i  штамповщики, электромонтеры, токари, сверловщи- 
I  ки, фрезеровщики, обмотчицы, намотчицы, изоли- 
S ровщицы; слесари-сборщики, слесари по ремонту 
Е оборудования, электрослесари, монтажники, сантех- 
= ники и ученики по указанным'профессиям, ткачи и 
5 ученики ткачей, прядильщицы и ученицы прядиль- 
I  щиц, ватницы, рабочие в цехи (женщины), электро- 
I  обмотчики, маляры-штукатуры, столяры, каменщи- 
I  ки, электросварщики, слесари контрольно-измери- 
= тельных приборов, слесари-наладчики, ком- 
£ плектовщики, электрики, рабочие, грузчики на 
I  товарный двор, крановщики электрокозлорых 
I  кранов, стропальщики, составители поездов,
I  стрелочники на контейнерную площадку, автокра- 
3 новщики, шоферы, трактористы, слесари механо- 
I  сборочных работ, строгальщики, жестянщики, маляр 
i  по металлопокрытиям, подсобные рабочие.

инженерно-технические работники и служащие: 
начальники цехов и сменные мастера обувной фаб
рики, техники, инженеры и техники-электрики, ин-. 
женеры и техники-буровики, инженеры и техники- 
конструкторы, техники-механики, мастер и технолог 
механического цеха, лаборанты, операторы битумо- 
плавильных котлов и бнтумохранилищ, опера
тор пультоуправления, бухгалтеры, главные бух- ■ 
галтеры, бухгалтеры-ревизоры, бухгалтер-кассир, 
товароведы, машинистки, экспедитор в отдел снаб
жения, заведующие складами готовой продукции. 
Некоторые предприятия для одиноких предоставля-. 
ют общежития.

Кроме того, для работы в орсах леспромхозов 
приглашаются; старшие товароведы, товароведы, 
технологи ’■ общественного питания, экономисты, 
старшие бухгалтеры, бухгалтеры.

За справками и направлениями 6а работу обра
щаться по адресам: г. Томск, проспект имени Ле
нина, 151, или проспект Кирова, 58.
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Н М Ш  A U P E C  
ШЛ Т Е Л Е Ф О Н Ы

АДРЕС РЕДАКЦИИ: Томск, проспект им. Ленина, 66
ов: партий " ”

строительства

проспект им. ненина, об. ТЕЛЕФОНЫ: приемной редактора — 2-46-81, заместителей редактора — 2-51-75 и 2-42-44, ответ, 
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